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Завершены работы по ком-
плексному благоустройству 
сквера на улице  Седова. Как 
рассказал начальник отдела 
ЖКХ и благоустройства упра-
вы района Свиблово Андрей 
Фролов, сквер этот очень во-
стребован жителями: вдоль 
него с обеих сторон жилые 
массивы, рядом школа, так 
что народу всегда много.

— В сквере практически 
ничего и не было, кроме сти-

хийно сложившейся 10 лет 
назад сети тропинок, — рас-
сказывает он. — Сегодня тут 
все дорожки обновлены, вы-
сажены новые газоны, раз-
биты цветники, есть удоб-
ные лавочки, урны. А глав-
ное — здесь появилась сов-
ременная детская площадка, 
небольшая, но очень краси-
вая. Ребятишки её уже вовсю 
обживают.

Алексей ТУМАНОВ

В Свиблове благоустроен сквер на улице Седова

Этот сквер всегда пользовался популярностью у жителей 

Аг
ен

тс
тв

о 
«М

ос
кв

а»



2 ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   28 (490) август 2016  

П
ожар произошёл в 
квартире на улице 
Павла Корчагина, 7. 
Тушением занима-

лись бойцы сразу двух по-
жарных частей — 35-й и 
69-й. Среди них — сержант 
внутренней службы Евге-
ний Грабовой. 

— Получив команду, мы 
поднялись в горящую квар-
тиру. Я шёл первым, в зве-
не также были наш коман-
дир отделения Евгений Со-
ловьёв и пожарный Максим 
Ясюкович. Квартиру заво-
локло густым дымом — ни-
чего не увидишь. И вдруг 
на полу в конце коридора 
я увидел лежащую собаку 
— бигля. Я взял её на руки и 
понёс на улицу. Когда соба-
ка оказалась на свежем воз-
духе, она попыталась под-
няться, но ноги её не слу-
шались. Я влил ей в пасть 
воды, а затем положил под 
струю воды. После этого ей 
полегчало, а я вернулся в го-

рящую квартиру. К тому мо-
менту уже появился хозяин 
квартиры…

Евгению Грабовому 34 
года, в 35-й части он уже 
четвёртый год… А пожар-
ным Евгений стал не сра-
зу. После школы поступил 
в педагогический институт, 
потом пошёл в армию. К 30 
годам понял, что не хочет 

работать по полученной 
профессии — решил про-
должить династию. И отец, 
и дядя Евгения также были 
пожарными.

Елена ХАРО 

За прошедшую неделю 
на территории округа про-
изошло 6 пожаров. Погиб-
ших и пострадавших нет.

Вспыхнула 
микроволновка 
в Северном Медведкове

Возгорание произошло в 
доме 22, корп. 3, на улице По-
лярной. На кухне закоротило 
микроволновую печь. Хозяин 
попытался ликвидировать по-
жар, залив электроприбор во-
дой, чего делать было катего-
рически нельзя. В результате 
пламя стало распространять-
ся по кухне. Прибывшие по-
жарные оперативно потуши-
ли возгорание.

Подожгли автомойку 
в Марфине

Рано утром очевидцы 
обратили внимание на дым, 
просачивающийся из-под 
железной двери автомой-
ки, недавно построенной 
на улице Комдива Орлова 
в Марфине. Автомойка ещё 
не начала работу, поэтому 
ни людей, ни имущества там 
не было. Пожарные потуши-
ли возгорание в течение не-
скольких минут. Одна из ос-
новных версий — умышлен-
ный поджог. 

Пожар из-за спички 
на Заревом 

Вечером вспыхнул пожар 
в доме 1, корп. 1, на Заре-
вом проезде. В квартире на 
5-м этаже загорелся диван. 

В квартире была 85-летняя 
женщина. Сотрудники МЧС 
вывели её из горящей квар-
тиры с помощью спасатель-
ных устройств в безопасную 
зону и передали бригаде ме-
диков. По словам дознавате-
ля, основная версия пожара 
такова: пенсионерка остави-
ла на диване тлеющую спич-
ку, которой освещала себе 
путь на кухню. 

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

Телефон вызова пожарной 
охраны и спасателей 01 или 
101. При вызове с мобильных 
телефонов — 112. Телефон 
доверия ГУ МЧС России 
по г. Москве (495) 637-2222

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

Бесплатное кино в ЛПКиО 
Проект «Кинолето» от-

крывает 13 августа Лиа-
нозовский парк (ул. Углич-
ская, 13). В кинотеатре под 
открытым небом будут пока-
зывать российские фильмы, 
которые можно посмотреть, 
устроившись на мягких пу-
фах. Вход свободный. Распи-
сание на сайте liapark.ru. 

Налоговая приглашает 
на семинар

Инспекция ФНС России 
№15 по г. Москве проводит 
16 августа тематический 
бесплатный семинар «О по-
рядке заполнения формы 
3-НДФЛ». Начало в 11.00, 
каб. 103. Адрес: ул. Руста-
вели, 12/7. Справки по тел. 
(495) 400-1702.

КОРОТКО ii

В Алексеевском пожарный вынес 
собаку из горящей квартиры

Пять золотых медалей в 
своей возрастной категории 
65-69 лет привёз из города 
Тракай (Литва) с чемпионата 
по гребле тренер из Бибире-
ва Анатолий Ржанников. Он 
выступал на каноэ сразу в не-
скольких номинациях. Ему 
65 лет, этот год у него юби-
лейный: греблей он занялся 
50 лет назад.

— Я выступал и в одиночке, 
и в составе экипажей «двойка» 
и «четвёрка» на дистанции 200 

метров и 2 километра, — рас-
сказывает он. — Знаете, выиг-
рать чемпионат мира имен-
но в Тракае мне было особен-
но приятно. Мало того что это 
красивейший город, с вели-
колепными замками, бывшая 
столица Великого княжества 
Литовского. Так ещё именно 
в Тракае в начале 70-х годов 
прошлого века я впервые по-
бедил на международных со-
ревнованиях.

Алексей ТУМАНОВ

Плановая замена отслу-
живших срок входных две-
рей началась в подъездах 
жилых домов СВАО. В пре-
дыдущие годы проблема не-
исправных дверей решалась 
по большей части с помо-
щью выборочного ремон-
та: отдельные неисправные 
узлы и элементы — замки, 
личинки к замкам, доводчи-
ки — чинили и отлаживали. 
Этим летом технически и 
морально устаревшие двери 
снимают и ставят новые, со-
временные.

— Прежде чем начать ра-
боту, мы провели инвента-
ризацию всех входных групп 

— их у нас 600, — рассказал 
начальник ГБУ «Жилищник 
Алексеевского района» Анд-
рей Акимов. — Замене под-
лежат 38 дверей, в частно-
сти с неплотным притвором, 
проржавевшей коробкой. Ра-
боты пройдут на проспек-
те Мира, улицах Констан-
тинова, Бориса Галушкина, 
Ново алексеевской, Ракетном 
бульваре, Рижском проезде.

 Двери нового поколения 
крепче, теплее, пропускают 
меньше шума, имеют анти-
вандальное покрытие. Рабо-
ты должны быть закончены 
к 1 сентября.

Марина МАКЕЕВА 

До 1 сентября в СВАО должны 
заменить входные двери 

в 435 подъездах 

Жители округа могут 
увидеть красочные карти-
ны и на стенах трансфор-
маторных подстанций на 
проезде Русанова, на улице 
Седова и на Ботаническом 
проезде.

— Программа по 
оформ лению граффити-
рисунками трансформа-
торных подстанций в Мо-
скве проводится уже не-
сколько лет, — рассказали 
в пресс-службе АО «Объе-
динённая энергетическая 
компания» 

В СВАО энергообъекты 
украшены изображениями 
животных, обитающих в 
Командорском заповедни-
ке и Камчатском крае. 

Лилия ТАТНИКОВА 

65-летний гребец 
из Бибирева стал пятикратным 

чемпионом мира

И отец, 
и дядя 
Евгения 
также были 
пожарными

Первый пункт раздельного 
сбора отходов в СВАО на Бе-
ринговом пр., 4, перешёл на 
круглосуточный режим ра-
боты. Как сообщили в ООО 
«Хартия», в правой стенке 
павильона оборудованы от-
верстия, куда можно склады-
вать отходы из пластика, бу-
маги и металла. Отверстия 
оформлены в соответству-
ющей цветовой гамме: жел-

тый — для пластика, синий 
— для бумаги, зелёный — для 
стекла, чёрный — для алюми-
ния.

Всего на территории окру-
га расположены 65 пунктов 
приёма отсортированных 
отходов. В основном они от-
крыты по полдня в рабочие 
дни и с 9.00 до 17.00 по суб-
ботам и воскресеньям. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Пункт раздельного сбора отходов 
на Беринговом проезде начал 

работать круглые сутки 

Евгений сначала хотел быть учителем 

Анатолий греблей 
занимается 50 лет 

На граффити — природа Камчатки 

В округе появились граффити редких животных и птиц 
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В 
Москве будет по-
строено более 3 млн 
кв. метров жилья до 
конца 2016 года. Об 

этом сообщил мэр столи-
цы Сергей Собянин в ходе 
осмотра нового квартала, 
возведённого в районе Се-
верный.

В районе активно стро-
ится жильё. Новый ком-
плекс состоит из двух жи-
лых блоков, в каждом — по 
пять домов. Они соединены 
между собой пешеходным 
бульваром, рядом с кото-
рым расположены школа, 
детский сад и спортивные 
площадки. 

Придомовая территория 
полностью свободна от ав-
томашин. Для автовладель-
цев предусмотрен много-
уровневый наземный пар-
кинг. 

На 1-х этажах жилых до-
мов разместятся магазины 
шаговой доступности, ап-
теки, детский развивающий 
центр, салон красоты, зоо-
магазин, банк. 

— Жилищное строитель-
ство названо Президентом 
России одним из нацио-
нальных проектов, глав-
ных, приоритетных проек-
тов развития страны. И для 
Москвы это также являет-
ся приоритетом. К сожале-

нию, обеспеченность жиль-
ём в Москве не самая высо-
кая. Но, помимо строитель-
ства самого жилья, очень 

важно учитывать ещё целый 
ряд параметров жилищно-
го строительства. Во-пер-
вых, это само качество жи-
лых домов. На примере Се-
верного можно сравнить 
«панельки», которые были 
построены 15-20 лет назад, 
и новые, современные, ка-
чественные дома, которые 
строятся здесь. Второе — 
это комфортная городская 

среда: благоустройство дво-
ров, планировка подъездов, 
— отметил мэр.

Как сообщил замести-
тель мэра по вопросам гра-
достроительной полити-
ки и строительства Марат 
Хуснуллин, в 1-м полугодии 
2016 года в городе было 
сдано около 1,5 млн кв. ме-
тров жилья.

Игорь СМИРНОВ  

В Северном построили 
новый квартал

Качество 
жилья 
в городе 
растёт

В прошлый раз мы спросили у читателей «ЗБ»: 

А вам на даче нужен сад камней?Наш следующий вопрос:

42% — у меня нет дачи 
35% — да, это красиво 
16% — нет, не нравятся такие композиции 
  7% — у меня уже есть сад камней Голосуйте на сайте 

www.zbulvar.ru

ВАШЕ МНЕНИЕ

Сколько часов 
в день 
вы смотрите 
телевизор? 

Консультации по во-
просам качества и бе-
зопасности детских то-
варов можно будет полу-
чить с 22 августа по 5 
сентября в ФБУЗ «Центр 
гигиены и эпидемиоло-
гии в г. Москве». 

Как сообщили редак-
ции в центре, родите-
ли смогут уточнить, ка-
кой гигроскопичностью 
должна обладать детская 
одежда, какие материалы 

допускаются для изготов-
ления игрушек, школьных 
рюкзаков и других учеб-
ных принадлежностей. 

Обращаться можно в 
указанные даты по те-
лефонам: (495) 687-
3961, (495) 616-6459, 
(495) 687-2631; по элек-
тронной почте: fguz@
mossanepid.ru, на лич-
ном приёме: Графский 
пер., 4/9.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Пелагея Андриянова из Бабушкинского питалась 
правильно и отметила 101-й день рождения 

Пелагея Васильевна при-
ехала в Москву в 1935 году — 
трудиться рабочей на нефте-
маслозаводе в районе плат-
формы «Северянин». В Мо-
скву на заработки из родной 
деревни в Орловской обла-
сти она отправилась вслед за 
односельчанином, в столице 
они поженились.

— С 1930-х годов и по сей 
день мама живёт в одном 
районе Москвы, — рассказы-
вает дочь пелагеи Васильев-
ны — Валентина Андреевна. 
— Только в 1935 году здесь 
были заводские бараки, а 

сейчас мы живём в квартире 
на улице Менжинского. 

 По словам дочери, се-
крет  долголетия матери — 
в правильном питании. Она 
никогда не ела колбасу или 
сосиски. Вместо этого по-
купала на рынке на про-
спекте Мира субпродукты 
— скажем, печёнку, сердце 
— и делала из них мясные 
рулеты. 

— А мы отрезали от них ку-
сочки и клали на бутербро-
ды. Было очень вкусно! — го-
ворит Валентина Андреевна. 

Марина ТРУБИЛИНА

Такое решение было при-
нято на заседании Прави-
тельства Москвы в минувший 
вторник. 

Имя академика Льва Ландау 
присвоено проектируемому 
проезду №241, проходящему 
параллельно Челобитьевско-
му шоссе и перпендикулярно 
Дмитровке. После завершения 
строительства бульвар будет 
иметь длину 800 метров. 

— Инициатива названия 
бульвара в честь академи-
ка Льва Ландау принадлежит 
представителям Московско-
го физико-технического ин-
ститута (МФТИ), технопарк 
которого возводится в на-
шем районе, — рассказала 

глава управы района Север-
ный Елена Колесова. — Её 
поддержали муниципальные 
депутаты и местные жители. 

Бульвар Ландау ведёт как 
раз к главному входу в новые 
корпуса МФТИ. 

Лилия ТАТНИКОВА  

Бульвар Академика Ландау 
появится 

в районе Северный  

В Центре гигиены помогут 
выбрать правильную 

школьную форму и рюкзак

В пруду 
у кинотеатра «Марс» 

погиб человек
Тело было обнаружено 

рано утром. Вскоре удалось 
отыскать очевидцев траге-
дии. Они рассказали, что на 
берегу пруда вечером отды-
хала компания из несколь-
ких человек, один из них 
пошёл купаться. На глазах у  
всех он зашёл в воду, ныр-
нул… 

Документов погибшего не 
обнаружено. Полиции пред-
стоит выяснить личность 
утонувшего человека.

Екатерина МИЛЬНЕР

Инспектировали новостройки мэр Москвы Сергей Собянин и заместитель мэра Марат Хуснуллин

ФОТОФАКТ

На ВДНХ высадился десант 

2 августа. Фонтан «Дружба народов» 

m
os

.ru
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В Москве за четыре 
года построят 
12 путепроводов

Об этом сообщил мэр го-
рода Сергей Собянин, откры-
вая движение по автомобиль-
ному путепроводу через же-
лезнодорожные пути на 7-м 
километре Павелецкого на-
правления МЖД.

— В Москве с каждым го-
дом электрички ходят всё ин-
тенсивнее и интенсивнее. Мы 
приступаем к запуску движе-
ния на МКЖД. И всё важнее 
и важнее путепроводы, ко-
торые пересекают линии же-
лезной дороги. Не только пу-
тепроводы, но и пешеходные 
переходы. В Москве реализу-
ется программа строительст-
ва путепроводов через желез-
ные дороги, 12 путепроводов 
строятся одновременно, шесть 
из них уже введены, осталось 
ещё шесть, — сказал мэр. 

Кожуховская линия 
разгрузит 
две соседние ветки 
столичного метро

Транспортно-пересадочный 
узел (ТПУ) на Рязанском про-
спекте будет одним из круп-
нейших в столице. Об этом со-
общил мэр Москвы Сергей Со-
бянин во время осмотра хода 
строительства станции метро 
«Нижегородская улица».

— Мы находимся в центре 
крупнейшего в столице транс-
портно-пересадочного узла, 
который будет перевозить 
около 125 тысяч человек в 
час — это в два раза больше, 
чем первомайская демонстра-
ция в Москве. Это радиаль-
ное направление железной 
дороги на Нижний Новгород, 
это Московское центральное 
кольцо, это Третий пересадоч-
ный контур метрополитена и 
новая радиальная ветка ме-
трополитена от «Авиамотор-
ной» до «Некрасовки».  

На экзамене 
по методике WorldSkills 
отличились столичные 
выпускники колледжей 

Эксперты демонстрацион-
ного экзамена среди столич-
ных выпускников колледжей 
по методике WorldSkills, ко-
торый впервые проходил в 
этом году, отметили высокий 
уровень московских участни-
ков. Об этом сообщил глав-
ный национальный эксперт 
WorldSkills компетенции «ма-
лярно-декоративные работы» 
Сергей Рыбкин. 

— Уровень участников, их 
выступления приятно удиви-
ли. Сложность задания была 
выше, чем на большинстве 
региональных чемпионатов. 
Уровень подготовки в техни-
куме высок и стабилен, — от-
метил он. 

Демонстрационный экза-
мен — это новый формат, ко-
торый позволяет увидеть сту-
дентов с наилучшей стороны 
и оценить уровень полученной 
подготовки. 

ГОРОДСКИЕ НОВОСТИ

М
осквичи ждали 
завершения бла-
гоустроительных 
работ на Твер-
ской улице толь-

ко к концу августа, но одна 
из главных московских ма-
гистралей отремонтирова-
на в рамках программы «Моя 
улица» на месяц раньше, чем 
планировалось.

Автомобилисты уже опро-
бовали новое дорожное по-
крытие на участке от улицы 
Моховой до Пушкинской пло-
щади. Асфальт уложен единым 
ковром, без спаек, что позво-
лит ему служить дольше. В этих 
же целях при укладке нижнего 
слоя асфальта использовалась 
и геосетка — полиэфирный 
материал с нетканой подлож-
кой, пропитанной битумом.

Под землёй в тоннелях 
уложено 28 тысяч метров 
труб для кабельных линий и 
семь тысяч метров новых ка-
белей. Также установлено 95 
коллекторных колодцев. 

Даже ливневые стоки на 
Тверской сделаны по новой 
технологии. Для них мето-
дом алмазного горизонталь-
ного бурения проделали от-
верстия в бордюрах. Таким 
образом, вода через ливне-
вую решётку стекает в жёлоб 
и через отверстие в бордюре 
попадает на проезжую часть. 
Оттуда она уходит в водо-
сточную канализацию.

На улице появились первые 
энергосберегающие фонари 
— здесь уже стоят 67 опор ос-
вещения со 138 светильника-
ми. Ещё шесть опор с 24 све-
тильниками установили на 
Пушкинской площади.

Удобна и для 
пешеходов, и для 
автомобилистов

В результате благоустрой-
ства на Тверской улице со-

здано общественное про-
странство качественно ново-
го уровня.

Ширина тротуаров уве-
личилась в среднем от 1 до 
2,4 метра, а в начале Твер-
ской они расширены аж на 
8-9 метров, что позволило 
создать небольшие город-
ские площади. Переходы 
через примыкающие пере-
улки выполнены на одном 
уровне с тротуаром. Осо-
бенно это удобно мамам с 
колясками и маломобиль-
ным гражданам.

На тротуарах красуется 
крупная гранитная плитка 
светлых оттенков, гармони-
рующих с фасадами домов. 
Срок службы новой плитки 
составляет десятки лет.

В результате преобразова-
ний пропускная способность 
тротуаров выросла в 1,5 раза 
— с 16,3 тысячи до 24,1 тыся-
чи человек в час. И если рань-
ше пешеходы использова-

ли Тверскую улицу в основ-
ном для транзитного движе-
ния, то теперь здесь приятно 
гулять, отдыхать, назначать 
встречи. 

При этом, несмотря на су-
жение проезжей части, уда-
лось сохранить и функцию 
Тверской улицы как главной 
автомагистрали центра Мо-
сквы. Машины движутся по 
четырём полосам в каждую 
сторону. В местах разворота 
добавлена пятая полоса.

Что осталось 
сделать?

До ноября на Тверской 
улице будут продолжаться 
отдельные работы по благо-
устройству.

На тротуарах установят 
11 информационных стел 
с точками доступа Wi-Fi. На 
месте снесённой «пирами-
ды» возле комплекса «Изве-
стий» создадут рекреацион-
ную зону. Кроме того, пред-
стоит завершить работы по 
приведению в порядок фа-
садов 19 зданий и семи при-
легающих дворовых терри-
торий. 

Для пассажиров общест-
венного транспорта на улице 
обустроят удобные современ-
ные остановки с электронны-
ми табло, три небольшие сто-
янки такси. Планируется, что 
новый облик улица обретёт к 
сентябрю. 

А еще на тротуаре сдела-
ют стеклянную витрину. Там 

разместят обнаруженные в 
ходе создания кабельной ка-
нализации остатки средне-
вековой деревянной мосто-
вой и фундаментов истори-
ческих зданий.

Завершающим штрихом 
станет посадка деревьев. Для 
них уже подготовлены ме-
ста, ограждённые бордюром. 
Пока здесь высажены цветы. 
Тверской возвратят липовые 
аллеи, вырубленные в нача-
ле 1990-х. Деревья в центре 
столицы должны прижить-
ся, ведь высажены они будут 
по новой технологии — с за-
щитой корневой системы от 
грязи и реагентов. 

Раньше октября сажать де-
ревья нецелесообразно, так 
как, по словам специалистов, 
оптимальное состояние для 
пересаживаемого растения 
— период покоя. Длится он с 
момента листопада до распу-
скания почек. 

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Центральная улица предстала в обновлённом виде

С любовью 
мы проходим по Тверской

Асфальт уложен единым 
ковром, без спаек, что 
позволит ему служить дольше

Мэр столицы Сергей Собя-
нин осмотрел вместе с пред-
седателем Правительства РФ 
Дмитрием Медведевым дей-
ствующие отделения боль-
ницы и строящийся корпус. 
По словам столичного гра-
доначальника, в скором вре-
мени больница получит мно-
гопрофильный лечебный 
корпус мирового уровня, ко-
торый по оснащению станет 
одним из лучших в мире.

Дмитрий Медведев высо-
ко оценил работу столичных 
властей в реализации проек-
та строительства нового кор-
пуса Морозовской больницы.

— Сейчас больница модер-
низируется, мы начали своё 

посещение с министром 
здравоохранения и с мэром 
Москвы с осмотра стройпло-

щадки. Совсем скоро здесь 
будет создан новый облик 
больницы, будут совершенно 

новые технологические ре-
шения, не скрою, на это про-
сто приятно смотреть, пони-
маешь, в каком направлении 
в целом должна развиваться 
наша медицина, наше рос-
сийское здравоохранение, — 
отметил премьер. 

Общая площадь семиэтаж-
ного лечебного корпуса Мо-
розовской детской больницы 
с двумя подземными этажами, 
рассчитанного на 500 коек, 
составит 71,2 тыс. кв. метров, 
он будет построен на тер-
ритории больницы на месте 
снесённого аварийного зда-
ния. В нём будут созданы отде-
ления отоларингологии, экс-
тренной и гнойной хирургии, 

эндокринологии, травмато-
логии и ортопедии, плановой 
хирургии и урологии, онколо-
гии и гематологии, офтальмо-
логии и микрохирургии гла-
за, трансплантации костного 
мозга, кардиоревматологии и 
пульмонологии, нейрохирур-
гии и нейроонкологии, а так-
же два операционных блока, 
отделение реанимации и ане-
стезиологии, клинико-диаг-
ностическая лаборатория, от-
деление физиотерапии и ле-
чебной физкультуры. 

Новый корпус примет пер-
вых пациентов к майским 
праздникам 2017 года. 

Ирина КОРНЕЕВА 

Премьер и мэр посетили Морозовскую детскую больницу

Новый корпус примет пациентов меньше чем через год 

Тротуары на Тверской стали шире 
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О
коло 230 лифтов, 
отслуживших свой 
срок, до конца это-
го года будут заме-
нены в 50 домах 

СВАО по Региональной про-
грамме капремонта. В рам-
ках текущего ремонта лиф-
тов — по заявкам диспет-
черских и аварийных служб 
— каждый месяц меняют от-
дельные узлы и детали по 
40-50 адресам. 

28 лет 
без остановки 

— Работы в подъезде, ко-
нечно, мешают, особенно в 
такую жару, зато потом бу-
дем ездить вверх-вниз без 
рывков и дребезжания, — 
говорит Ирина из дома 7 на 
Изумрудной улице, где идут 
работы по замене лифта. 

Трёхподъездной 22-этаж-
ке — 28 лет. 

— В некоторых подъездах 
комплектующие лифтов и 
то, что связано с безопасно-
стью, — канаты, уловители, 
датчики — менялись в ходе 
текущего ремонта, но сами 
кабины ездили вверх-вниз 
действительно почти 30 лет, 
— сообщил зам. начальника 
отдела ЖКХ управы Лосино-
островского района Робер-
то Леонов.

 

Сначала двери, 
потом кабина 
и лебёдка 

Программа замены лиф-
тов была разделена на две 
части: 2015-2016 и 2016-
2017 годы.

— Первая часть — это 336 
лифтов, из них по 334 на 

данный момент работы уже 
выполнены, — сообщили в 
префектуре СВАО. — Вторая 
часть — 487 лифтов, из них 
в этом году намечено заме-
нить 225 лифтов в 50 домах. 

Первый этап работы по 
замене лифта — после того 
как заключён договор — за-
купка оборудования. 

— Какой именно лифт 
покупать, решает заказчик, 
сейчас в большинстве слу-
чаев в Москве ставят лиф-
ты Карачаровского механи-
ческого завода или завода 
в Щербинке, — объясняют 
сотрудники компании, ко-

торая ведёт замену лифтов.
Сами работы начинаются 

с того, что снимают старые 
двери — этаж за этажом — и 
устанавливают новые. 

Второй этап — демонтаж 
и замена самой кабины: сни-
мают старую, подвешивают 
новую.

Третий этап — установка 
лебёдки. Наконец, электро-
технические работы, уста-
новка станции управления, 
подключение электрони-
ки, отладка и обкатка. По-
сле этого лифты принимает 
комиссия. По регламенту на 
установку нового лифта от-
водится до 55 дней.

Ломался чуть ли 
не каждую неделю 

Никто не отменял, конеч-
но, текущего ремонта лиф-
тов. 

К примеру, в последние 
полгода лифты в доме 10 на 
улице Милашенкова то оста-

навливаются между этажами, 
то дверцы сами по себе на-
чинают открываться-закры-
ваться, то кабина движется 
толчками и дребезжит. 

После целой серии ре-
монтных работ — причём 
сразу в нескольких подъез-
дах — сбоев в работе стало 
меньше.

— В первом подъезде за-
менили ремень привода на 
блоке управления дверь-
ми, во втором — почистили 
реверс в этом блоке и по-
ставили новый частотный 
преобразователь, — сооб-
щила начальник отдела ГБУ 
«Жилищник Бутырского 
района» Надежда Осинов-
ская. 

Лифт требует 
ухода 

— Лифты в этом доме не-
старые, их меняли пять-де-
сять лет назад, но обслужи-
вание было плохим, они 

пришли в запущенное со-
стояние, — говорит Олег 
Бердюгин, начальник управ-
ления «Северо-Восток» СП 
«Практика», которое начало 
обслуживать лифты СВАО 
год назад. Сейчас в ведении 
«Практики» 5 тысяч лифтов 
округа. 

— По отношению к каж-
дому из них мы используем 
тот же принцип: заменить 
или отремонтировать все 
проблемные узлы и детали, 
отладить, а потом поддер-
живать в нормальном состо-
янии.

Марина МАКЕЕВА

Вверх-вниз 
без рывков и дребезга

Как идёт замена и ремонт лифтов в округе

По регламенту 
на установку 
нового лифта 
отводится 
до 55 дней

ОБЩЕСТВЕННЫЙ 
СОВЕТНИК

— Инсти-
тут общест-
венных со-
в е т н и к о в 
появился не 
так давно, а 
вот я обще-
с т в е н н о й 
работой за-
нимаюсь, можно сказать, всю 
жизнь, — рассказывает Алек-
сандра Баланова. — Много лет 
я являюсь координатором Об-
щества жертв политических 
репрессий — сначала по Бу-
тырскому району, потом по 
СВАО. Так что работу общест-
венного советника я воспри-
няла как некую закономер-
ность, потому что нахожусь в 
постоянном контакте с жите-
лями, с местными властями. 
С одной стороны, помогаю 
управе района доводить до 
людей важную информацию, 
а с другой — сообщаю властям 
проблемы жителей.

Когда появилась программа 
капитального ремонта, мно-
гим жителям она была непо-
нятна и вызывала множество 
вопросов. Александра Балано-
ва вместе с другими общест-
венными советниками ходи-
ла по квартирам, объясняла, в 
чём суть этого нововведения.

— Сейчас жители моего 
дома 45 и соседнего дома 47 
на улице Яблочкова знают, 
в какие сроки в их домах бу-
дет проводиться капремонт. 
Люди понимают, что это — 
вынужденная мера, ведь каким 
бы новым ни был дом, рано 
или поздно он будет нуждать-
ся в ремонте, — уверена Алек-
сандра Баланова.

Ирина МИХАЙЛОВА

Александра 
Баланова:

«Люди стали 
понимать, что 

программа 
капремонта 

необходима»

По Чукотскому проезду пустили маршрут №649к

С 30 июля в Бабушкинском 
районе заработал новый ав-
тобусный маршрут, обслужи-
ваемый ГУП «Мосгортранс», — 
№649к. От конечной «Осташ-
ковская улица» он идёт по 
Осташковской, ул. Лётчика Ба-
бушкина, Староватутинскому 
проезду, Енисейской до м. «Ба-
бушкинская», далее — одно-
сторонним кольцом по Ени-
сейской, ул. Чичерина, Чукот-
скому проезду и ул. Менжин-
ского, с которой поворачивает 
налево и движется обратно в 
сторону Осташковской.

Как сообщил глава управы 
Бабушкинского района Сер-
гей Аганеев, от жителей рай-
она поступали многочислен-
ные просьбы организовать 
маршрут, которым можно 

было бы добраться до МФЦ, 
отдела Пенсионного фонда, 
стоматологической поликли-
ники и травмпункта. Управой 
вместе с депутатами и ГУП 
«Мосгортранс» было прора-
ботано несколько возможных 
вариантов, которые удовлет-
ворили бы все пожелания. В 
итоге было решено органи-
зовать два новых маршрута. 
Один был бы слишком длин-
ным, и интервалы между ма-
шинами получились бы че-
ресчур продолжительными. 

Новый маршрут №93к 
(Осташковская улица — ком-
бинат «Лира») заработал в се-
редине июля — им можно до-
ехать до МФЦ и отдела Пенси-
онного фонда.

Теперь заработал и мар-
шрут №649к, позволяющий 
добраться до стоматологиче-

ской поликлиники и травм-
пункта, возле которых обору-
довали остановку «Чукотский 
проезд». Помимо неё, потре-
бовалось обустроить и дру-
гие новые остановки: «Улица 
Чичерина» и «Староватутин-
ский проезд, 5» (две остановки 
по обеим сторонам проезда). 
В короткий срок на всех этих 
остановках были подготовле-
ны площадки, установлены па-
вильоны и нанесена разметка.

— Раньше мне приходилось 
с Осташковской улицы доби-
раться до поликлиники с пе-
ресадкой да потом ещё минут 
десять пешком идти, — расска-
зала мне Людмила Сергеевна, 
пассажирка нового маршру-
та, ожидавшая автобус на оста-
новке «Чукотский проезд». — 
Теперь стало удобно, доезжаю 
прямо до дома без пересадок.

Оценят новый маршрут и 
жители улицы Чичерина и Чу-
котского проезда: раньше об-
щественный транспорт тут не 
ходил, а теперь появилась воз-
можность добраться на авто-
бусе до метро. Пока здесь ра-
ботают три машины малой 
вместимости, интервалы со-
ставляют 15-17 минут. Но на 
маршруте ведётся монито-
ринг пассажиропотока, и при 
необходимости интервалы бу-
дут скорректированы.

— За первую неделю рабо-
ты нового маршрута в управу 
поступило много обращений 
жителей со словами благодар-
ности, — отметил Сергей Ага-
неев. — Это позволяет сделать 
вывод, что мы не ошиблись с 
его вводом.

Василий ИВАНОВ

Как проверить, 
качественно 
ли установлен 
новый лифт 
в подъезде 

Вот что посоветовал на 
встрече с депутатами и жи-
телями в Свиблове зам. ру-
ководителя Фонда капре-
монта г. Москвы Дмитрий 
Лифшиц:

При приёмке работ про-
верьте: 

— установлены ли в ка-
бине поручни и зеркало, 
горит ли светодиодный 
светильник, есть ли шрифт 
Брайля на кнопках; 

— нет ли на дверях ца-
рапин, если есть, значит, 
кабина перекошена, при-
нимать нельзя, пусть пе-
ределывают; 

— исправна ли све-
товая завеса: двери не 
должны закрываться, ког-
да в проёме кто-то или 
что-то стоит или движет-
ся. Поставьте на пути две-
рей лист бумаги — закры-
вающиеся двери должны 
остановиться.

СКАЗАНО — СДЕЛАНО

«А этот лифт пора менять!»
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«В этом году 
планируем сдать 

пять детских садов»
Префект Валерий Виноградов ответил на вопросы «Звёздного бульвара» 

Н
акануне Дня стро-
ителя префект Ва-
лерий Виноградов 
рассказал окруж-
ной газете о градо-
строительном раз-

витии округа.

О дорогах 
— Валерий Юрьевич, 
в преддверии празднич-
ных дат принято говорить 
об итогах и перспективах. 
Что бы вы отметили?

— Недавно мэр Москвы 
Сергей Семёнович Собянин 
в очередной раз обозначил 
три приоритетные задачи, 
которые стоят перед Прави-
тельством Москвы. Это реше-
ние транспортной пробле-
мы, создание качественной 
социальной инфраструкту-
ры и комфортной городской 
среды. Давайте взглянем на 
результаты работы строите-
лей, руководствуясь этими 
критериями.

Начнём с транспор-
та. Полностью обновлены 
наши главные магистра-
ли — Ярославское и Дмит-
ровское шоссе. Реконструк-
ция Ярославского шоссе от 
МКАД до Садового кольца 
вошла в число финалистов 
городского конкурса на луч-
ший реализованный проект 
в области строительства в 
2013 году. А реконструкция 
Дмитровского шоссе, как 
стало известно буквально 
на днях, стала победителем 
этого конкурса по итогам 
общегородского открыто-
го голосования — проводи-
лось оно с помощью порта-
ла «Активный гражданин». 

Это тот случай, когда дело 
говорит само за себя.

Пешеходов на Дмитров-
ском шоссе тоже не забыли, 
построили два надземных 
и три подземных перехода. 
Ещё один подземный пере-
ход — через Лианозовский 
проезд в районе платформы 
Лианозово в процессе строи-
тельства.

В округе строятся новые 
дороги, прежде всего в рай-
онах с массовой жилой за-
стройкой — Северном и 
Марфине. 

В перспективе появит-
ся ещё одна магистраль, ко-
торая пройдёт вдоль путей 
Савёловской железной до-
роги с выходом в районе Се-
верный. Начало строитель-

ства намечено на 2017 год.
Также у нас запланирова-

на реконструкция Сельско-
хозяйственной улицы. Её 
расширят и сделают более 
удобной для движения, что-
бы облегчить транспортную 
напряжённость в районах 
Ростокино, Свиблово, Остан-
кино и Отрадное. 
— В одном из первых своих 
интервью вы говорили, 

что в нашем округе транс-
портная проблема имеет 
свою специфику: слабая 
поперечная связанность 
между вылетными магист-
ралями.

— Да, это так. Наш округ 
«разрезан» четырьмя ветка-
ми железной дороги, с вос-
тока — огромным Лосиным 
Островом. Поэтому установ-
ление поперечных связей яв-

ляется для нас актуальной за-
дачей.

В сентябре начнётся дви-
жение на Московской коль-
цевой железной дороге. Те-
перь она будет называться 
«Московское центральное 
кольцо» — МЦК. Это новая 
кольцевая линия лёгкого ме-
тро, которая будет полно-
стью интегрирована в суще-
ствующие транспортные си-
стемы. Со станции МЦК мож-
но будет легко пересесть на 
обычное метро, электричку 
или на общественный транс-
порт.

В Северо-Восточном окру-
ге будут работать четыре 
станции МЦК, которые сое-
динят наши вылетные трас-
сы: «Ярославская» — на про-
спекте Мира, «Окружная» 
— на Дмитровском шоссе, а 
между ними — «Ботаниче-
ский сад» и «Владыкино» с 
пересадками на одноимён-
ные станции метро.

Теперь не придётся делать 
крюк через центр города, а 
время поездки сократится в 
среднем на 20 минут. 

Ещё одним решением 
проблемы поперечных свя-
зей станет пуск Третьего пе-
ресадочного контура, его 
ещё называют Вторым коль-
цом московского метро. 
Проектировочные работы 
находятся в завершающей 
стадии. В нашем округе оно 
соединит станции «Нижняя 
Масловка» в районе Савё-
ловского вокзала, «Шере-
метьевская» с переходом на 
станцию «Марьина роща» и 
«Ржевская» с переходом на 
«Рижскую». Здесь тоже, по 
расчётам транспортников, 

на каждой поездке можно 
будет сэкономить до 30 ми-
нут.

Также в ближайшие годы 
планируется строительст-
во путепровода через желез-
нодорожные пути Савёлов-
ского направления, который 
свяжет улицу Хачатуряна с 
Дубнинской улицей в Се-
верном административном 
округе. Публичные слушания 
по этому объекту уже состо-
ялись.

О метро 
— В этом году в округе поя-
вятся новые станции 
метро?

— Полным ходом идут ра-
боты по строительству Люб-
линско-Дмитровской линии. 
Две станции — «Бутырская» 
и «Фонвизинская» — будут 
открыты в сентябре текуще-
го года. Выиграют не только 
жители Бутырского района, 
но в перспективе и Марфина: 
уже разработан проект под-
земного пешеходного пере-
хода, который от улицы Ака-
демика Королёва будет выхо-
дить к станции метро «Фон-
визинская». 

Проект в настоящее время 
разработан, прошёл город-
скую экспертизу, но посколь-
ку переход прокладывается 
под железнодорожными пу-
тями — а это федеральная 
земля, — требуется экспер-
тиза на федеральном уров-
не. Из-за этого сроки ввода 
немного сдвинулись. Заклю-
чение должно быть получено 
в сентябре-октябре, а само 
строительство будет произ-
ведено в 2017 году.

В перспективе появится 
магистраль, которая пройдёт 
вдоль путей Савёловской 
железной дороги с выходом 
в районе Северный

Префект Валерий Виноградов 

 Купила ноутбук, 
а он оказался 
неисправным. 

В магазине не принима-
ют. Я должна оплачивать 
независимую экспертизу 
за свой счёт. А вдруг 
потом магазин снова 
не примет ноутбук? Что 
делать?

Наталья Николаевна 

Отвечают юристы пра-
вового центра «Вектор».

В вашей ситуации со-
гласно Закону РФ «О за-
щите прав потребителей» 
в отношении технически 
сложного товара потре-
битель в случае обнару-
жения в нём недостатков 

вправе отказаться от ис-
полнения договора куп-
ли-продажи и потребо-
вать возврата уплачен-
ной за такой товар суммы 
либо предъявить требо-
вание о его замене на то-
вар этой же марки или на 
другой с соответствую-
щим перерасчётом покуп-
ной цены. По истечении 
срока указанные требова-
ния подлежат удовлетво-
рению в одном из следу-
ющих случаев: обнаруже-
ние существенного недо-
статка товара; нарушение 
у с т а н о в л е н н ы х  с р о к о в 

устранения недостатков 
т о в а р а ;  н е в о з м о ж н о с т ь 
использования товара в 
течение каждого года га-
рантийного срока в со-
вокупности более чем 30 
дней вследствие неодно-
кратного устранения его 
различных недостатков.

Продавец обязан при-
нять товар ненадлежаще-
го качества у потребите-
ля и в случае необходи-
мости провести проверку 
качества товара. Потреби-
тель вправе участвовать в 
проверке качества товара. 
В случае спора о причи-

нах возникновения недо-
статков товара продавец 
обязан провести экспер-
тизу товара за свой счёт 
(ст. 18 Закона РФ «О защи-
те прав потребителей»). 

В случае отказа нужно 
написать продавцу гра-
мотно составленную пре-
тензию, а в случае отказа 
обратиться с заявлением 
в суд. 

В магазине отказываются 
принимать неисправный ноутбук

ре
кл

ам
а 
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ВОПРОС — ОТВЕТ

(495) 681-4227, 
(495) 681-3328, 
(495) 681-1405, 

доб. 156 
POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть 
вопросы? 
Звоните, 
пишите!

БУДЕМ 
РАЗБИРАТЬСЯ!
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О школах и детских 
садах 
— В этом году в округе поя-
вятся новые школы и дет-
ские сады?

— Планируется сдать пять 
детских садов. За предше-
ствующие пять лет в округе 
было возведено 15 детских 
садов, которые сейчас посе-
щают почти 2 тысячи малы-
шей. В этом году для дошко-
лят появится ещё тысяча но-
вых мест.

За последние пять лет в 
округе были построены семь 
школ. Это не просто новые 
стены — это классы, обору-
дованные по последнему сло-
ву техники, лаборатории для 
физических и химических 
опытов, лингафонные каби-
неты, спортзалы, оснащённые 
современными тренажёрами, 
вплоть до скалодромов. Три 
с половиной тысячи мальчи-
ков и девочек нашего окру-
га имеют возможность полу-
чать знания и развивать свои 
способности в современных, 
комфортных условиях. 

Без преувеличения дол-
гожданным событием для 
округа стало строительство 
нового здания для детской 
музыкальной школы №41 
им. С.В.Калинникова. Уверен, 
что для школы с историей,  с 
сильной традицией, с опыт-
ными педагогами и талантли-
выми учениками это стало 
трамплином для творческого 
и педагогического развития.

Ещё одним знаковым со-
бытием, но уже городского 
масштаба, стало открытие 
на ВДНХ научно-образова-
тельного и развлекательного 
центра «Москвариум».  

О спортивных 
объектах 
— Вы всегда много внима-
ния уделяли развитию 
спорта.

— В целом у округа до-
вольно обширная програм-
ма по дальнейшему разви-
тию спортивной инфра-
структуры. За последние 
годы были построены во-
семь спортивных объектов, 
среди которых я бы выделил 
крытый каток в спортшко-

ле №2 в Южном Медведкове. 
В текущем году в Северном 

Медведкове на базе спортив-
но-адаптивной школы Мос-
комспорта появится совре-
менное футбольное поле со 
всесезонным искусствен-
ным покрытием. Правильнее 
даже сказать — новый стади-
он, потому что, помимо са-
мого поля, там будет и лег-
коатлетический сектор для 
занятий бегом, прыжками в 
длину и в высоту, для толка-
ния ядра. Там также построят 
небольшой административ-
ный корпус, где разместят-
ся тренажёрный зал, класс 
для теоретических занятий, 
медпункт, а также помеще-
ния для судей и тренеров. Для 
зрителей оборудуют трибу-
ны. Проект предусматрива-
ет полную адаптацию это-
го объекта для людей с огра-
ниченными возможностями. 
Можно представить себе, с 
каким нетерпением и трене-
ры, и дети ждут этот стади-
он. На сайте школы даже со-
здан специальный раздел, где 
ведётся фотолетопись его 
строительства.

В ближайшие два года у нас 
появятся два бассейна в рай-
онах Марьина роща и Север-
ный, два физкультурно-оздо-
ровительных комплекса в 
районах Южное Медведково 
и Свиблово, легкоатлетиче-
ский манеж в районе Алтуфь-
ево и ледовый дворец в рай-
оне Бутырский. А в дальней-
шей перспективе — по мень-
шей мере ещё три ФОКа в 
районах Лосиноостровский, 
Останкинский и Ростокино. 
Возводить их планируется в 
основном на средства инве-
сторов.

О поликлиниках 
— Как обстоят дела с поли-
клиниками?

— Настоящим прорывом 
стало решение мэра Мо-
сквы о строительстве в на-
шем округе 12 новых поли-
клиник. Из них четыре — 
уже в стадии строительства. 
Одну — в районе Алексеев-
ский — строители плани-
руют сдать уже в этом году; 
она рассчитана на 320 по-
сещений в смену. В следую-

щем году откроют свои две-
ри поликлиники в районах 
Бабушкинский, Марфино и 
Отрадное.
— Объёмы большие, под-
рядчики не подводят?

— В целом нет, но, к со-
жалению, есть исключения. 
Подрядчик, который должен 
был построить поликлинику 
на Ленской, 21, неожиданно 
обанкротился. Новый под-
рядчик выйдет на площадку 
уже в сентябре. Необходимо 
приложить все силы, чтобы 
сдать поликлинику к запла-
нированному сроку в следу-
ющем году.

О сносе пятиэтажек 
и новом жилье 
— Когда в округе будет 
завершена программа 
сноса пятиэтажек?

— Рассчитываем сделать 
это в 2017 году. В прошлом 
году мы снесли 11 домов и 
четыре дома — в 1-м полуго-
дии года текущего. Нам оста-
лось ещё 25 домов в райо-
нах Южное Медведково, Бу-
тырский, Марьина роща и 
Останкинский. Из них 15 — 
отселим и снесём в этом году, 
а 10 — в 2017-м.

Главная причина задержки 
— нехватка переселенческого 
фонда. Дома для переселен-
цев возводятся за счёт бюд-
жета; некоторые подрядчики, 
победившие на конкурсе, не 
справились. В результате Де-
партаменту строительства го-
рода Москвы пришлось рас-
торгнуть контракты. Сейчас 
ищут им замену.

Сразу скажу, что на этом 
программа реновации жи-
лого фонда в Москве не оста-

новится. Департаментом гра-
достроительной политики 
Москвы разработаны планы 
по сносу пятиэтажек следую-
щих серий. В настоящее вре-
мя определяются объёмы но-
вой программы и идёт про-
работка законодательной 
базы. Префектура уже подго-
товила свои предложения, и 
сейчас ждём окончательно-
го решения, в каком объёме 
будет реализована эта про-
грамма и какие районы вой-
дут в пилотный проект. Старт 
ориентировочно намечен на 
2018 год.
— Как вы оцениваете ход 
жилищного строительства 
в округе?

— С 2015 года в округе про-
изошёл значительный ры-
вок: было сдано 540 тысяч 
квадратных метров жилья 
— столько же, сколько было 
возведено за предыдущие че-
тыре года. В текущем году мы 
сохраняем темпы. Это свя-
зано с активным строитель-
ством в районах Северный, 
Свиблово, Южное и Север-
ное Медведково.

Говоря о жилищном стро-

ительстве, правильнее было 
бы оперировать не привыч-
ными квадратными метрами, 
а понятием «комфортная го-
родская среда». Она начина-
ется с планировки квартиры, 
продолжается в благоустрой-
стве дворовой территории и 
далее в планировке всего ми-
крорайона.

Район Северный, на мой 
взгляд, удачный пример та-
кого подхода. Здесь создаёт-
ся комфортная среда, а это 
и жильё, и дороги, и соци-
альная инфраструктура, и, 
что немаловажно, высоко-
технологичные рабочие ме-
ста, стандарт которым задаёт 
технопарк МФТИ, который 
был торжественно открыт в 
мае прошлого года.

Но к бочке мёда вынужден 
добавить ложку дёгтя. Иногда 
строители допускают в своей 
работе брак. Так произошло, 
например, в доме на Заревом 
проезде, 1, где были недодел-
ки по инженерным сетям и 
лифтовому оборудованию; 
в доме на улице Молодцова, 
29, где нерадивый подряд-
чик нарушил технологию 
проведения фасадных работ 
и укладки кровли, были до-
пущены протечки в подва-
ле. На устранение этих недо-
статков требуются силы, вре-
мя, а самое неприятное, что 
наши жители вынуждены со-
вершенно незаслуженно тер-
петь неудобства. 
— В воскресенье 14 августа 
отмечается День строителя. 
Что бы вы пожелали стро-
ителям в их профессио-
нальный праздник?

— Я глубоко убеждён, что 
за сухими цифрами, которы-
ми наши строители отчиты-
ваются о своих достижениях, 
всегда надо видеть людей, ко-
торые своим каждодневным 
трудом сначала на бумаге, а 
затем в камне и бетоне со-
здают город, где мы живём и 
где будут жить наши дети и 
внуки. Профессия строите-
ля требует чувства высокой 
ответственности. Накануне 
праздника я бы хотел поздра-
вить всех работников строи-
тельной отрасли, поблагода-
рить их за труд и пожелать 
успехов в их работе на благо 
Москвы и москвичей.

В следующем году откроют 
свои двери поликлиники 
в районах Бабушкинский, 
Марфино и Отрадное

ре
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 Почему в моей 
платёжке появи-
лась строка «ТО 

приборов учёта»? Плату 
за техобслуживание 
водосчётчиков берут 
с меня уже четвёртый 
месяц.

Татьяна Владимировна,
Звёздный бул., 5

«ЗБ» неоднократно писал об 
этой проблеме. Как правило, до-
говор на техобслуживание во-
досчётчиков незаметно подсо-
вывают жителю в пачке бумаг, 
которые нужно подписать после 
установки, замены или повер-
ки приборов учёта. Так работник 
компании незаметно навязыва-
ет эту услугу. Напоминаем, что 

обязательной для жителя явля-
ется услуга поверки водосчётчи-
ка в сроки, указанные в техпа-
спорте прибора (например, раз 
в четыре и шесть лет). Тогда как 
техобслуживание водосчётчи-
ков, когда два раза в год при-
ходит специалист и осматрива-
ет ваш прибор,— услуга необя-
зательная.

Внимательно перечитай-
те все страницы подписанного 
вами договора с приложениями. 
Если в документах присутству-
ет пункт о том, что вы даёте со-
гласие на внесение платы за те-
хобслуживание в ежемесячный 
ЕПД — обычно 50 рублей за два 
счётчика каждый месяц или 600 

рублей в год, — значит, в ЕПД 
эта строка внесена на законных 
основаниях. И вам придётся са-
мостоятельно обратиться в ком-
панию, с которой был заключён 
данный договор, чтобы его рас-
торгнуть. Кстати, как нам ранее 
сообщали жители, иногда в до-
говор вносят пункт, что при до-
срочном расторжении договора 
житель будет обязан выплатить 
приличный штраф. Чаще всего 
ненужные услуги по техобслу-
живанию водосчётчиков навя-
зываются пожилым людям, ко-
торые по состоянию здоровья не 
могут внимательно прочитать 
подписываемые документы. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

ВОПРОС — ОТВЕТ

Музыкальная школа в Лианозове построена по уникальному проекту 

Откуда в платёжке новая строка 
«ТО приборов учёта»?
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В 
тихий дворик в 
Алексеевском райо-
не приехали пожар-
ные. В округе реа-
лизуется просвети-

тельская программа «День 
безопасности», организо-
ванная по инициативе руко-
водства Академии государ-
ственной противопожар-
ной службы МЧС России. 

Кролик 
перед удавом

— Лет пять назад в сосед-
нем районе, на 1-й Остан-
кинской улице, двое парней 
химичили с реактивами, — 
говорит житель. — Потом 
случился адский взрыв. Ме-
бель из той квартиры, как 
снаряд из пушки, вылетела в 
окно, начался пожар, пани-
ка. Люди метались в ужасе, не 
зная куда бежать, что делать.

Президент академии гене-
рал-полковник Иван Михай-
лович Тетерин за свою мно-
голетнюю практику работы 
в МЧС вывел железную акси-
ому: неподготовленный че-
ловек в чрезвычайной ситуа-
ции похож на кролика перед 
удавом. Поэтому тренировка 
по безопасности в условиях, 
приближенных к реальным,  
это не зрелище, а жизненная 
необходимость. 

Просветительская про-
грамма «День безопасности» 
стартовала в апреле этого 
года.  В основе программы 
— показательное выступле-
ние пожарно-спасательно-
го подразделения с исполь-
зованием специального сна-
ряжения. Для курсантов это 
тренировка в условиях, при-
ближенных к реальным. По-
путно и жители, и сами бу-
дущие спасатели получают 

массу полезной информа-
ции о том, как пред отвратить 
пожар, как действовать в слу-
чае его возникновения. 

Выжить 
любой ценой 

Дворовые учения по бе-
зопасности не ограничи-
ваются противопожарной 
тематикой. Цель «Дня бе-
зопасности» — информи-
ровать людей о всех рисках, 
связанных с поведением 
на воде, в лесу, за городом. 

Причём главная аудито-
рия на таких уроках — дети. 

Была в биографии генерала 
такая история. В своё время на 
Северном Кавказе он руково-
дил региональным центром 
МЧС. Однажды пришёл сиг-
нал: в горах Адыгеи пропал де-
сятилетний мальчуган. 

Искали его пять дней спа-
сатели МЧС, милиция и до-
бровольцы, с собаками и 
вертолётами. Не нашли. На 
шестой день мальчик сам 
вышел к спасателям, живой 
и невредимый. Все эти дни 
он в одиночку выживал в 
горах, питался корешками-

ягодками, без спичек разво-
дил огонь, из веток мастерил 
ночлег, спасался от волков и 
шакалов. Когда его нашли, 
он признался, что выжил 
благодаря тому, что приме-
нил все знания, полученные 
на уроках по безопасности. 
Тот мальчуган вырос и по-
ступил в Академию МЧС. 

Сейчас «горный турист» 
— курсант Константин Но-
сков, он уже перешёл на пя-
тый курс, учится на отлично. 

При встрече Тетерин всег-
да спрашивает: «Как дела, 
путешественник?» Тот отве-
чает: «Я, товарищ генерал-
полковник, никогда не теря-
юсь». Наш человек! Именно 
такие МЧС и нужны.

Не снимайте 
молнию

Погода нынешним летом в 
столице чудит. То ураган, то 
жара, то потоп. Поэтому про 
безопасность не забываем!

Спасатели советуют: в жару 
не следует злоупотреблять 
спортивными тренировка-
ми. А во время грозы не сто-
ит снимать на мобильный те-
лефон даже самую красивую 
молнию. В «мобилке» пол-
но полупроводников, можно 
притянуть электричество.

Валерий ГУК

СОБЫТИЕ

ВОПРОС — ОТВЕТ

Выживает тот, 
кто знает как
В Алексеевском районе прошёл «День безопасности»

Неподготовленный человек 
в чрезвычайной ситуации похож 
на кролика перед удавом

Круг соискателей пре-
мий для молодых учё-
ных в столице расширен, 
в конкурсах теперь смогут 
участвовать док тора наук 
в возрасте от 36 до 40 лет. 
Соответствующее реше-
ние принято на заседании 
президиума правительства 
столицы.

— Мы предлагаем по 
просьбе совета по науке 
при городском Департа-
менте науки и промышлен-
ной политики расширить 
число номинаций — для 
док торов наук в возрасте от 
36 до 40 лет, а также пере-
группировать номинации, 
чтобы достичь более высо-
кой конкуренции, — отме-
тил глава Департамента на-
уки, промышленной поли-
тики и предпринимательст-
ва Олег Бочаров.

Мэр города Сергей Со-
бянин поддержал данную 
инициативу.

Премии молодым учё-
ным присуждаются еже-
годно (с 2013 года) на кон-
курсной основе — отдель-
ным участникам или науч-
ным коллективам до трёх 
человек. Размер премии с 
прошлого года составляет 
1 млн рублей.

Раньше к участию в кон-
курсе допускались учёные в 
возрасте до 35 лет. 

Сергей НЕФЁДОВ 

Расширен круг 
потенциальных 

соискателей 
премий 

для молодых 
учёных

  Я инвалид, 
хожу с двумя 
палками. Регу-

лярно отправляю 
письма. Живу на улице 
Проходчиков. Ближай-
шее ко мне почтовое 
отделение — №347 на 
Лосевской улице (пере-
хожу через Ярославское 
шоссе с дублёрами). 
Можно ли повесить 

почтовые ящики на чёт-
ной стороне Ярославско-
го шоссе, например на 
гипермаркете «Наш»? 
И можно ли вернуть 
почтовый ящик, кото-
рый много лет висел 
на северном выходе 
из метро «ВДНХ» (кру-
глый выход)?

Галина Алексеевна,
ул. Проходчиков, 17

Где расположены почтовые ящики для писем?
«ЗБ» передал просьбу житель-

ницы в Управление федеральной 
почтовой связи г. Москвы (фили-
ал ФГУП «Почта России»). Как со-
общили в пресс-службе УФПС, в 
непосредственной близости от 
дома 17 на улице Проходчиков 
расположены два почтовых ящи-
ка. Один — рядом с гипермарке-
том «Наш», на подъезде дома по 
адресу: Ярославское ш., 116, корп. 
1; второй — на ул. Проходчиков, 

10, корп. 1, недалеко от аптеки.
Вопрос о размещении ящи-

ка на северном выходе из метро 
«ВДНХ» находится на рассмотре-
нии. В случае положительного 
решения ящик будет размещён. 
При этом в пресс-службе УФПС 
напомнили, что ближайшие к ме-
тро «ВДНХ» почтовые ящики на-
ходятся у входа в гостиницу «Кос-
мос» и на Звёздном бул., 4. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Генерал-полковник Иван Тетерин проводит мастер-класс по безопасности 
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Упали 
в 181-м автобусе

30 июля в одиннадца-
том часу вечера водитель 
автобуса ЛиАЗ вёз пасса-
жиров по 181-му маршруту 
(Заревый проезд — плат-
форма Лось), двигаясь по 
Тайнинской улице в сто-
рону Стартовой. У дома 
20 он резко затормозил, и 
в салоне упали двое пас-
сажиров: месячный ребё-
нок, находившийся на ру-
ках у матери, и 39-летняя 
женщина. Малыш получил 
ушиб поясницы, а женщи-
на — травмы ног. Постра-
давших доставили в лечеб-
ные учреждения.

ОБ ДПС ГИБДД по СВАО

На МКАД пострадал 
водитель

30 июля в 4 часа утра 
35-летний водитель автомо-
биля «Хёндай Акцент» дви-
гался по внутреннему коль-
цу МКАД со стороны Осташ-
ковской улицы во второй 
полосе. На 94-м километре 
перед развязкой с Ярослав-
ским шоссе он не справил-
ся с управлением, съехал 
с проезжей части вправо, 
и машина ударилась о ме-
таллическое ограж дение. В 
результате водителя увезли 
в 20-ю горбольницу с пере-
ломом бедра.

Столкнулись 
на 92-м километре

Вечером 3 августа води-
тель автомобиля «Ниссан 
Тиида» ехал по внешней 
стороне МКАД со стороны 
Ярославки в направлении 
Осташковской улицы по 
третьей полосе движения. 
На 92-м километре он вре-
зался в «Хонду Аккорд», 
которая двигалась впереди 
в том же ряду. Люди в этой 
аварии не пострадали, но 
машины получили механи-
ческие повреждения.

3-й батальон 
1-го СП ДПС ГИБДД 

на спецтрассе ГУ МВД РФ 
по г. Москве

ДТП

Н
аезды на пешеходов 
остаются в городе 
одним из самых рас-
пространённых ви-
дов ДТП, в которых 

люди получают травмы. В 
первом полугодии 2016 года 
в СВАО произошло 175 на-
ездов, 75 из них — на пере-
ходах.

Корреспондент «ЗБ» по-
пытался в этом разобраться, 
поучаствовав в очередном 
мероприятии «Пешеходный 
переход» вместе с инспекто-
рами ОБ ДПС ГИБДД УВД по 
СВАО.

«Я всегда уступаю»
Начинаем работу у пере-

крёстка Осташковской ули-
цы со Студёным проездом. У 
самого перекрёстка — регу-
лируемая «зебра», а чуть по-
дальше — нерегулируемая. 
Интересуюсь, на какой во-
дители чаще нарушают ПДД. 
Ответ оказывается неожи-
данным:

— На нерегулируемом пе-
реходе нарушают редко, — 
говорит мне инспектор ОБ 
ДПС Олег Станчу. — В по-
следние годы водителей при-
учили, что пешеходам на 
«зеб ре» надо уступать, да и 
переход был тут всегда, мест-
ные водители к нему давно 
привыкли. А вот на этом пе-
реходе, что со светофором, 
нарушают гораздо чаще.

— Но ведь для этого води-
телю нужно проигнориро-
вать свой светофор — авто-
мобильный! — удивляюсь я. 
Как это получается?

— Сейчас сами увидите.
Действительно, не проходит 

пяти минут, как со Студёного 
направо на Осташковскую в 
сторону центра поворачивает 
«Мазда» — в тот момент, когда 
пешеходы переходят улицу на 
зелёный! Двоим из них прихо-

дится резко отпрянуть. «Мазду» 
останавливают, водителю за-
дают вопрос:

— Почему не уступаете пе-
шеходам?

— Неправда, я им всегда 
уступаю!

Но услышав, что над пере-
крёстком установлены ви-
деокамеры и на картинке с 
них хорошо видны сигналы 
светофоров, женщина пере-
стаёт спорить. Выясняется: 
перед тем как повернуть со 
Студёного направо, она во-
обще не придала значения 
тому, что этот манёвр регули-
руется стрелкой в дополни-

тельной секции светофора.
— Все поехали, и я тоже, — 

признаётся женщина.
Только теперь ей стало 

ясно: зелёный включился 
лишь для тех машин, кото-
рые едут по прямой, а не по-
ворачивают.

Спешка 
и невнимательность

Иду посмотреть, что осо-
бенного в этой зелёной 
стрелке на Студёном: неуже-
ли плохо видно, горит она 
или нет?

Оказывается, дело в дру-
гом. Студёный на подъезде к 
Осташковской имеет две по-
лосы для движения в этом на-
правлении. Согласно дорож-
ному знаку поворачивать на-
право можно только с правой 
полосы, а с левой — двигать-
ся только прямо. Те, кто подъ-
езжает к светофору первыми 
становятся в нужный ряд. Но 

когда в правом ряду скапли-
ваются четыре-пять машин, 
некоторые из тех, кому надо 
повернуть, занимают левый 
ряд, чтобы оказаться побли-
же к перекрёстку и не ждать 
завершения полного цикла 
светофора. Когда загорается 
основной зелёный, те, кому 
надо проехать прямо, есте-
ственно, начинают им сиг-
налить. И некоторые, чтобы 
пропустить коллег по движе-
нию, поворачивают через «зе-
бру» направо, хотя по «зебре» 
в этот момент идут люди!

Итог — шесть 
штрафов 

Впрочем, теснят здесь пе-
шеходов, идущих по «зебре» 
на зелёный, не только те, кто 
поворачивает со Студёного. 
Вот по съезду с внутреннего 
кольца МКАД в сторону цент-
ра мчится «Солярис». Все, кто 
стоял перед ним на светофо-

ре, давно проехали, зелёный 
мигает, сменяется жёлтым, а 
водитель всё не сбавляет ско-
рость, выскакивает на пере-
крёсток уже на красный и 
проносится мимо пешеходов, 
которые вышли на «зебру» — 
им-то успел включиться зе-
лёный! Машину останавлива-
ют. Мужчина, сидевший за ру-
лём «Соляриса», признаётся: в 
спешке проехал на красный.

Итог: за час на регулируе-
мом переходе на Осташков-
ской остановили шесть на-
рушителей: четверо повора-
чивали со Студёного, двое — 
с внутреннего кольца МКАД. 
«Повторников» среди них 
не было, и всем выписали 
штраф 1 тыс. рублей. За по-
вторный в течение года про-
езд на запрещающий сигнал 
светофора наказывают стро-
же: штрафом в 5 тыс. рублей 
либо лишением прав на че-
тыре-шесть месяцев.

Василий ИВАНОВ

Корреспондент «ЗБ» поучаствовал в рейде ГИБДД «Пешеходный переход»

Пешеход на «зебре» — 
это святое

Услышав, 
что над 
перекрёстком 
установлены 
видеокамеры, 
женщина 
перестаёт 
спорить

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ
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РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В «ЗВЁЗДНОМ БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 (многоканальный)
e-m ail: rek@zbulvar.ru

Большинство водителей привыкли уступать пешеходам 
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Г
отовится к переда-
че в Бутырский суд 
уголовное дело, воз-
буждённое в отно-
шении специалиста 
по недвижимости, 

попытавшегося хитростью 
завладеть квартирой на ули-
це Декабристов. В прокура-
туре округа корреспонденту 
«ЗБ» рассказали подробно-
сти этой сложной и запутан-
ной аферы.

Бабушка с внучкой 
делили квартиру 

Мария Александровна и 
Наташа (все имена и фами-
лии изменены) долгое вре-
мя не могли решить, на кого 
лучше оформить квартиру. 
Сначала бабушка написала 
дарственную на внучку, по-
том засомневалась: а вдруг 
та попадёт под нехорошее 
влияние и продаст недвижи-
мость? Однажды пенсионер-
ка познакомилась с юристом 
и попросила его подготовить 
документы на новую сделку: 
внучка должна была подпи-
сать договор дарения на по-
ловину квартиры и таким 
образом официально вер-
нуть часть недвижимости ба-
бушке.

Бегло пробежав глазами 
два листка договора, сое-
динённых скрепкой, Наташа 
всё подписала. О том, что у 
каждого листа — пустая сто-
рона, она не подумала. Также 
она подписала доверенность 
на Алексея: она доверяла ему 
совершать все действия в 
«сделке дарения квартиры». 
И забыла об этом. 

А вскоре бабушка получи-
ла от Алексея письмо, в ко-
тором тот просил освобо-
дить квартиру, представля-

ясь единоличным собствен-
ником.

— Его хитрость заклю-
чалась в том, что на чистой 
стороне договора дарения, 
подпи санного девушкой, он 
распечатал совсем другой 
документ — на своё имя. А 
затем зарегистрировал его в 
нужных инстанциях, — по-
яснил «ЗБ» прокурор округа 
Сергей Соснин. 

Паспорт с чужой 
фотографией

— Мошенничеств с недви-
жимостью в округе меньше 
не становится, — рассказала 

руководитель пресс-службы 
УВД по СВАО Карина Ермако-
ва. — Самая распространён-
ная схема связана с регистра-
цией на чужой паспорт. Как 
правило, жертвами афери-
стов становятся собственни-
ки квартир или ответствен-
ные квартиросъёмщики — в 
случае если квартира непри-
ватизированная, — которые 
не живут в этих квартирах. 

К примеру, в прошлом году 
полицейские задержали в 
СВАО организованную груп-
пу, которая подделала паспорт 
хозяйки квартиры, предвари-
тельно узнав её данные, — и 
попыталась продать эту не-
движимость. Хозяйка так ни-
чего и не узнала бы, если бы 
сотрудники МФЦ, куда афе-
ристы пришли регистриро-
вать сделку, не забили тревогу, 

увидев подозрительный доку-
мент. В результате были задер-
жаны четверо мошенников.

Чёрных риелторов 
меньше 
не становится

— Практически всегда 
жертвами квартирных мо-
шенничеств становятся люди 
из группы риска, — продол-
жает рассказ Карина Ермако-
ва. — Это одинокие старики, 
инвалиды, а также наркома-
ны и те, кто злоупотребляет 
спиртным. 

Чёрные риелторы действу-
ют грубо и действенно. Вти-
раются в доверие к слабо-
му одинокому человеку, спа-
ивают его, затем вывозят из 
города и держат в нечело-
веческих условиях, застав-
ляя подписать договор даре-
ния. Именно так поступили 
с 50-летним жителем округа, 
который проживал в трёх-
комнатной квартире и во-
дил к себе со двора всех лю-
бителей выпить. Вывезен-
ный в Смоленск, он в конце 
концов подписал дарствен-
ную, и его выкинули на ули-
цу. К счастью, преступни-
ки были задержаны… Третий 
распространённый вариант 
мошенничества связан с обе-
щаниями выплатить боль-
шую сумму денег под залог 
части квартиры. «Мы дадим 
вам миллион, но как только 
вы его нам вернёте, сразу же 
отдадим вам квартиру обрат-
но. Давайте подпишем дого-
вор на бумаге, мы даже не бу-
дем его регистрировать!» — 
уверяют аферисты. Стоит ли 
говорить, что человек не по-
лучает обещанной суммы и 
остаётся без жилплощади?

Елена ХАРО

 БЕЗОПАСНОСТЬ

В Алексеевском 
мошенник обманул 
бабушку

В квартире 76-летней ба-
бушки, живущей на Яро-
славской улице, зазвонил 
телефон. Неизвестный 
мужчина сообщил, что 
её внук стал виновником 
серьёзной аварии и, чтобы 
его не посадили, нужно за-
платить. Перепуганная ста-
рушка пригласила его до-
мой и отдала мошеннику 
все сбережения и ювелир-
ные украшения на сумму 
более 45 тыс. рублей.

Стражи порядка просмот-
рели записи видеокамер, и 
по ним удалось вычислить 
и задержать мошенника, 
39-летнего безработного из 
Московской области. 

В Северном 
Медведкове 
из квартиры пропали 
ювелирные украшения

Вечером 33-летняя 
жительница дома 28 на 
Осташковской улице не-
надолго вышла из кварти-
ры. Вернувшись, она обна-
ружила, что входная дверь 
открыта и пропали ювелир-
ные украшения на сумму 
более 32 тыс. рублей. 

Записи камер видеона-
блюдения показали, как в 
квартиру во время её от-
сутствия зашёл её бывший 
сожитель. Его задержали в 
тот же день. 

В Лианозове украли 
водительское сиденье 
и запчасти

Ночью с 30 на 31 июля 
прохожий разбил локтем пе-
реднее правое стекло авто-
мобиля ВАЗ, припаркован-
ного рядом с домом 1 на 
улице Псковской. Попав в 
салон, злоумышленник вы-
тащил водительское кресло, 
аккумулятор и инструменты, 
после чего скрылся.  

По записям камеры ви-
деонаблюдения похитите-
ля вычислили и задержа-
ли. Это 18-летний безра-
ботный парень из Москов-
ской области. 

Алёна КАЛАБУХОВА

ХРОНИКА «02»

Аферист звонит вам домой 
и, обращаясь по имени-отче-
ству, представляется врачом 
местной поликлиники. Далее 
следуют сообщение об опас-
ной болезни, которую у вас 
обнаружили (чаще всего это 
онкология), и предложение 
купить чудодейственные ле-
карства (на самом деле — де-
шёвые биодобавки). Знайте: 
ни один врач не имеет права 
сообщать о заболеваниях по 
телефону.

«Вы серьёзно больны...»
Звонок из «поликлиники»

ОСТОРОЖНО, МОШЕННИКИ!

О том, что у каждого листа 
договора есть пустая сторона, 
девушка и не подумала

Оказался юрист 
аферистом

В суд отправлено дело ловкого мошенника, пытавшегося заполучить 
квартиру на улице Декабристов
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Нам дорог каждый читатель
Друзья! Вы уже много лет с нами, спасибо за внимание и любовь 

к «Звёздному бульвару». Газета должна приходить к вам ежене-
дельно, до пятницы. Что делать, если вы не увидели свежий но-
мер «Звёздного бульвара» в своём почтовом ящике? 

Сообщите нам об этом по телефону (495) 681-4847, доб. 156, 
или по электронной почте zb@zbulvar.ru, zb.svao@gmail.com.

Можно также передать эту информацию в управу своего рай-
она или общественному советнику. 

Будем благодарны за обращения и по каждому случаю про-
ведём проверку. Нам дорог каждый из вас! 

Есть вопросы по доставке газеты?
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Ч
то именно проис-
ходит с нами, когда 
мы сидим перед те-
левизором, включа-
ем компьютер или 

достаём айфон? Об этом 
«ЗБ» рассказала ведущий на-
учный сотрудник Институ-
та психологии РАН на Яро-
славской улице, автор книг 
для родителей «Как спокой-
но говорить с ребёнком, что-
бы он потом вам дал спокой-
но жить», «Думай как ребё-
нок. Поступай как взрослый» 
и других Ольга Маховская.

Эффект 
куриного гипноза 

Малыш перед экраном — 
это очень удобно для роди-
телей, бабушек и нянь: не ме-
шает, не пристаёт  и при этом 
в безопасности, не бегает, 
не упадёт. Но когда малень-
кий ребёнок — до шести-се-
ми лет — неотрывно следит 
за движением на экране, он 
впадает в прострацию. Это 
называется «куриный гип-
ноз»: если перед курицей рас-
качивать маятник, она оцепе-
невает. А взрослые умиляют-
ся: как внимательно малыш 
смотрит! 

 

Телепищевая 
зависимость 

С загипнотизирован-
ным ребёнком легко. Он 
не капризничает, не требу-
ет внимания. Даже тех, кто 
плохо ест, можно накор-
мить: он машинально от-
крывает рот, ему впихива-
ют кашу. Но при этом фор-
мируется телепищевая за-
висимость. Поз же, когда 
такой детсадовец, школь-

ник, студент будет видеть 
светящийся экран, у него 
начнётся слюноотделение 
и выработка желудочного 
сока. Проведены исследо-
вания: у людей, которые на-
чали смотреть ТВ до шести 
лет, к юности процент ожи-
рения доходит до 20 — это 
очень много.

Сказка 
о потерянном 
времени 

Телевизор, компьютер, 
планшеты снижают способ-
ность человека контроли-
ровать время. У взрослых 
есть ограничения — рабо-
та, обязанности перед дру-
гими, домашние дела. А в 
17-19 лет можно сутками си-
деть у экрана и не понимать, 
что время утекает. При этом 
истощается нервная система, 
все ресурсы оставлены там, в 
компьютере. 

Чужая жизнь 
У взрослых возникает иная 

зависимость: женщины и по-
жилые люди, которые смо-

трят сериалы и ток-шоу, го-
ворят о персонажах, героях 
и ведущих: «Они мне как род-
ственники, даже ближе, чем 
родные». Это значит, что вы 
живёте чужой жизнью, чужи-
ми эмоциями, а своя вам не-
интересна и проходит мимо. 
Немецкие психологи назва-
ли это парапсихологической 
связью. Она бесплодна. ТВ — 
очень холодное в эмоцио-
нальном плане простран-
ство, оно не даёт никакой 
обратной эмоции: не реаги-
рует на нас. Это репрессиру-
ет личность, наше «я» никак 
не реализуется, не развива-
ется. 

Зеппинг и грейзинг 
Одна из форм телезависи-

мости, когда человек сидит 
или лежит перед телевизо-
ром с пультом в руках и пе-
реключает кнопки, получила 
название «зеппинг» (от англ. 
zapping — «царапать»; «выжи-

гать»; «затирать»). Разновид-
ность зеппинга — грейзинг 
(от grazing — «пастись»): пе-
реключение двух-трёх одних 
и тех же кнопок, на одни и те 
же каналы. С одной стороны, 
это постоянная потребность 
в новой информации — по-
этому мужчины в большей 
степени зепперы, чем жен-
щины. С другой — нежела-
ние или уже невозможность 

удержать внимание на чём-
то одном. 

До двух лет — 
никаких экранов 

Американская ассоциация 
педиатров категорически за-
претила любые экранные 
технологии всем детям до 
двух лет. Ребёнок в первые 24 
месяца жизни должен позна-

вать мир всеми сенсорными 
системами: на ощупь, на слух, 
на вкус, на запах. Экран остав-
ляет только зрительную, а все 
остальные — подавляет.

С трёх до пяти лет совер-
шенно достаточно 30 минут 
мультфильмов или компью-
терных игр в день. Это воз-
раст, когда нужно развивать 
воображение. Чем меньше 
при этом готовых зритель-
ных образов, тем лучше, де-
фицит впечатлений в данном 
случае — лучший стимул.

Апельсин 
по долькам 

Как объяснить ребёнку, 
что компьютер надо дози-

ровать? Я предлагаю такую 
игру: «Вот смотри: у обезь-
янки есть апельсин, в нём де-
вять долек. Каждый день она 
съедает по одной дольке, а в 
выходные — по две. Если она 
съест весь апельсин сразу, у 
неё заболит животик, нач-
нётся аллергия — она не смо-
жет бегать и прыгать».

При этом взрослые долж-
ны демонстрировать свою 
независимость от экрана. 
Вот папа встаёт из-за ком-
пьютера и говорит: «Всё, моё 
время истекло, идём гулять».

Компьютерные игры надо 
заменить реальными — роле-
выми, пусть это будет тот же 
Гарри Поттер, но вживую. 

Марина МАКЕЕВА

Диагноз — зеппинг
Пять зависимостей, которые возникают от телевизора, компьютера, планшета, и что с ними делать

С трёх до пяти лет совершенно 
достаточно 30 минут 
мультфильмов 
или компьютерных игр в день
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Некоторые просто 
не могут сосредоточиться 

на одном телеканале 
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Ловкость и знание химии 
Стоит ли покупать дорогущие фильтры для воды?

   Недавно по квартирам 
ходили двое — предла-
гали бесплатно сде-

лать анализ водопроводной 
воды. У соседей проверили 
воду, и оказалось, что она очень 
грязная, с какими-то бурыми 
хлопьями. Им предложили 
купить специальный фильтр 
для воды за 30 тыс. рублей. 
Неужели у нас действительно 
такая грязная вода?

Александра Николаевна, 
СВАО

На сайтах компаний, продаю-
щих фильтры для очистки воды, бу-
дущему покупателю доступно опи-
сывают, как нитриты, железо, хлор, 
тяжёлые металлы и т.п. разрушают 
органы человека и какие болезни 
вызывают. Лишь иногда скромно 
оговариваются, что вред организму 
наносится при большом содержа-
нии этих веществ в воде. Впечатли-
тельный человек после такой «ар-
тподготовки» почти готов купить 
фильтр. И чем дороже, тем лучше.

Но гораздо более эффектный 
способ используют ловкачи, убе-
дившие (по телефону или при об-
ходе квартир) доверчивых жителей 
лично посмотреть, какая «ужасная» 
вода течёт из-под крана. Продавец 
фильтра набирает в прозрачную 
ёмкость воду из-под крана в квар-

тире. Затем опускает в воду некий 
металлический прибор, после чего 
жидкость меняет цвет, в ней образу-
ется осадок в виде тёмных хлопьев. 

На этом месте продавец начина-
ет активно убеждать испуганного 
жителя, что вот, мол, какая гадость 
плавает в водопроводной водич-

ке. И предлагает немедленно уста-
новить замечательный фильтр для 
очистки воды. При этом обычный 
фильтр, который в магазинах быто-
вой техники стоит 3-5 тыс. рублей, 
продают за 30-50 тысяч, иногда по-
путно навязав кредит на кабальных 
условиях, если у жертвы не нашлось 

нужной суммы наличными. Интер-
нет переполнен возмутительными 
историями о случаях такого обла-
пошивания пенсионеров, расска-
занными их родственниками.  

В действительности покупателю 
демонстрируют простой химиче-
ский опыт по электролизу воды. 

— При прохождении через воду 
электрического тока на электро-
дах выделяются составные части 
веществ, содержащихся в воде, — 
рассказала «ЗБ» начальник лабора-
тории ФГУП «Центральный НИИ 
химии и механики» Мария Смир-
нова. — Выделенные вещества мо-

гут вступать в реакции с самими 
электродами — если они из железа, 
то вода побуреет. Это совершенно 
нормальное явление, и по нему ни-
как нельзя оценить качество питье-
вой воды. 

А теперь факты о качестве мос-
ковской воды. Его контро лирует 

АО «Мосводоканал». Как сообщи-
ли в пресс-службе компании, ана-
лиз воды в городских сетях прово-
дят передвижные лаборатории ка-
ждую неделю. На сайте компании 
mosvodokanal.ru в разделе «Каче-
ство воды в районах Москвы» мож-
но узнать показатели мутности, 
жёсткости и другие характеристи-
ки водопроводной воды. 

Приводим данные проверки 
воды, подающейся в дома на Чере-
повецкой улице, за период с 25 по 
31 июля. Мутность — до 0,3 мг/куб. 
дм (норма — не более 1,5). Жёст-
кость (наличие солей кальция и 
магния) — 2,9 ед. (норма — не более 
7). Железо — 0,08 мг/куб. дм (нор-
ма — не более 3). Нитриты — 0,081 
(норма — не более 3). Хлориды — 
12 мг/куб. дм (норма — не более 
350). Микробы и бактерии отсутст-
вуют. 

Кроме того, качество водопро-
водной воды непосредственно 
в жилых домах проверяет ФБУЗ 
«Центр гигиены и эпидемиологии 
города Москвы» Каждый месяц на 
анализ по 46 показателям берётся 
вода из водопроводов жилых до-
мов. По мнению специалистов цен-
тра, водопроводная вода в горо-
де Москве хорошего качества и её 
можно пить из-под крана без до-
полнительной очистки. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Впечатлительный 
человек 
после такой 
«артподготовки» 
почти готов 
купить фильтр
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14 
августа — Ме-
д о в ы й  С п а с , 
19-го — Яблоч ный, 
29-го — Орехо-

вый. Верующие приходят 
в эти дни в храмы с мёдом, 
фруктами, орехами, зная, что 
священники будут освящать 
плоды. Как народная тради-
ция соединилась с христиан-
ской историей?

Август год кормит
«Что в августе соберёшь, 

с тем и зиму проведёшь», — 
гласит русская поговорка. 
Задолго до крещения Руси 
славяне справляли обряды, 
связанные с началом убор-
ки урожая. Христианство 
со единило эти традиции с 
евангельским сюжетом.

— Сегодня у нас в магази-
нах фрукты и овощи круглый 
год, и нам бывает трудно по-
нять радость крестьян, кото-
рые благодарили Бога за уро-
жай, — говорит преподава-
тель Московской духовной 
академии, настоятель хра-
ма Собора Новомучеников 
и Исповедников Российских 
в Бабушкине протоиерей 
Александр Тимофеев. — Но 
традиция освящения плодов 
жива, и её надо сохранять. 
Главное — не забывать при 
этом о духовном смысле са-
мого церковного праздника.

Что случилось 
на горе Фавор

Яблочный Спас — это по 
церковному календарю ве-
ликий праздник Преображе-
ния. В Евангелии говорит-
ся, что Иисус Христос с уче-
никами Петром, Иаковом и 
Иоанном поднялся на гору, 
и там произошло чудо: «Про-
сияло лицо Его, как солнце, 
одежды Его сделались белы-
ми, как свет. И явились им 
Моисей и Илия, с Ним бе-
седующие…» Пётр пришёл в 
восторг и предложил сделать 
тут же, на горе, три шала-
ша, остаться жить. Апостолы 
словно побывали в раю.

Что же произошло? Обыч-
ный ответ — «Господь пре-
образился» — иногда пони-
мают как изменение, произо-
шедшее с Иисусом Христом. 
Но это не совсем верно.

— Изменился не Христос, а 
Его образ в восприятии уче-
ников, — объясняет прото-
иерей Александр Тимофеев. 
— До этого они видели свое-
го учителя только как челове-
ка. А здесь смогли увидеть ис-
ходящий от Него Божествен-

ный Свет. С тех пор этот дар 
доступен верующим. Для них 
открылась подлинная жизнь 
— без мрака, страха, тоски. 
Это и есть Преображение.

Медовый Спас 
и Крест 
от болезней

Существует ли связь меж-
ду церковным содержанием 
праздника и народной тради-
цией освящать плоды? Очень 
тонкая, символическая. В сю-
жете о Христе на горе Фавор 
нет ни слова о сборе урожая. 
Более того, это событие про-
изошло за 40 дней до Пас-
хи, а мы празднуем его бли-
же к осени. Церковь перене-
сла торжество Преображения 
с периода Великого поста на 
лето, при урочила его к при-
вычному для крестьян ра-
достному обряду. Таким же 
образом были соединены с 
церковной историей и два 
других народных праздника 
— начало сбора мёда и заго-
товки лесных орехов. 

Медовый Спас 14 августа — 
это первый день Успенского 
поста, праздник Происхож-
дения (изнесения) Честных 
Древ Животворящего Креста 
Господня. Он был установлен 
в Византии в IX веке. Тогда 
появился обычай «износить 
Честное Древо Креста на до-
роги и улицы для освяще-
ния мест и отвращения бо-
лезней». Часть Креста, на ко-
тором был распят Христос, с 
молитвами носили по Конс-
тантинополю. Многие люди 
при этом исцелялись.

И ещё один Спас — Орехо-
вый — 29 августа. Его называ-
ли Хлебным, Осенним и Хол-
щовым (с этого дня в деревнях 
начинали продавать домотка-
ные холсты). Крестьяне гото-
вились к завершению убор-
ки («Третий Спас хлеба при-
пас»), запасали лесные орехи. 
А Церковь в этот день отмеча-
ет праздник Нерукотворного 
Образа Господа Иисуса Хри-
ста — первой иконы Спаси-
теля. 

Михаил УСТЮГОВ

Три Спаса

Ореховый Спас 
называли ещё 
Холщовым: 
с этого дня 
в деревнях 
начинали 
продавать 
домотканые 
холсты

Как церковные праздники соединились с народной традицией

75 ЛЕТ БИТВЕ ПОД МОСКВОЙ

На очередном заседании 
президиума политсовета Мо-
сковского городского отде-
ления партии «Единая Рос-
сия» рассматривался вопрос 
исполнения законов об эко-
логической безопасности и 
регулировании торговой де-
ятельности.

Первый заместитель се-
кретаря МГРО партии «Еди-
ная Россия» Олег Смолкин 
отметил, что на федеральном 
уровне принято решение, что 
партия активно включает-
ся в мониторинг социально 
и общественно значимых за-

конов, которые были в своё 
время приняты по инициа-
тиве фракции «Единая Рос-
сия» в Государственной думе. 
Это так называемый закон о 
зелёном щите, имеющий эко-
логическую направленность, 
и закон о торговых сетях, ка-
сающийся торговых наценок. 
Соответственно, созданы две 
рабочие группы, куда вошли 
действующие депутаты Мос-
гордумы, общественные дея-
тели, депутаты Госдумы.

Задача мониторинговой 
группы по торговой дея-
тельности — проанализи-

ровать количество торго-
вых сетей в Москве, просле-
дить динамику розничных 
цен на продовольственные 
товары. Через взаимодейст-
вие с ФАС выявить практи-
ческие случаи уклонения 
торговых сетей от обязан-
ности заключать договоры 
по новым правилам.

В конце этого лета мони-
торинговые группы долж-
ны будут представить свои 
доклады Президенту России 
Владимиру Путину.

Ирина КОЛПАКОВА

Единороссы возьмут под контроль торговые сети

Всю войну ловил 
диверсантов

Житель Южного Медведкова 
подростком сражался за Москву

Когда началась война, 
Владимиру Танкову испол-
нилось всего 14 лет. Его 
отец, офицер Московского 
уголовного розыска Илья 
Иванович, сразу отправил 
сына со всей роднёй в эваку-
ацию. Сам погиб в одном из 
первых же боёв за Москву. 

Узнав об этом, Володя 
сбежал домой. Он в оди-
ночку добирался с Урала 
до столицы. Затем в воен-
комате попытался приба-
вить годков, чтобы попасть 
на фронт, бить фрицев, 
мстить за отца. Нехитрый 
обман раскрыли и маль-
чишку отправили в коман-
ду по борьбе с зажигалками. 

— Мы засыпали чердаки 
песком, запасали воду для 
тушения пожаров, во вре-
мя воздушных налётов вме-
сте со взрослыми дежури-
ли на крышах, — говорит 
Владимир Ильич. — У мно-
гих были свои рекорды, а 
я даже потерял счёт обез-
вреженным зажигатель-
ным бомбам. Участвовал 
Владимир и в строительст-
ве оборонительных укреп-
лений Москвы. За что полу-
чил свою первую медаль «За 
оборону Москвы». 

Отважного парня, сына 
боевого офицера, скоро 
приметили в органах гос-

безопасности. Ему предло-
жили поучаствовать в опе-
рациях по розыску и отло-
ву диверсантов в окрестно-
стях столицы. 

— Как-то раз при задер-
жании очередного дивер-
санта оказался с ним один 
на один, — вспоминает ве-
теран. — Между нами было 
всего несколько метров, я 
безоружен. Здоровенный 
абверовец наставил писто-
лет прямо мне в голову, на-
жал на спуск. Осечка, а даль-
ше всё было, как в замедлен-
ном кино. Мы сцепились в 
рукопашной. Каким-то чу-
дом я его скрутил. 

С этого геройского по-
ступка и началась его даль-
нейшая профессиональная 
работа в органах госбезо-
пасности. Владимир Ильич 
дослужился до подполков-
ника. 

Своё главное призвание 
Владимир Ильич нашёл в 
изобретательстве. Его ра-
ционализаторские пред-
ложения пригодились при 
разработке информаци-
онной инфраструктуры 
линий связи. Фактически 
Владимир Танков стоял у 
истоков эпохи информа-
тизации государственного 
управления в стране. 

Валерий ГУК

Заходи, 
не стесняйся

ZBULVAR.RU

Яблочный Спас — по церковному календарю великий праздник Преображения

Владимир Танков потерял счёт обезвреженным зажигалкам
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В 
фильмографии ре-
жиссёра, сценари-
ста и продюсера 
Карена Шахназа-
рова насчитыва-
ется 25 фильмов, 

в том числе таких, как «Ку-
рьер», «Мы из джаза», «Город 
Зеро», «Исчезнувшая импе-
рия». В последние годы Ка-
рена Шахназарова нередко 
можно увидеть на телеэкра-
не ещё и в качестве участни-
ка политических ток-шоу. 

Об интересе 
к политике и корнях 
— Карен Георгиевич, не так 
давно телезрители узнали 

вас ещё и как эксперта. Вы 
периодически принимаете 
участие в ток-шоу с Влади-
миром Соловьёвым. Откуда 
такой интерес к политике?

— Мне интересно гово-
рить на эту тему. Для меня 
это нормально, я вырос в 
такой семье. Мой отец был 
основателем советской по-
литологии как науки. В 
1980-е годы он провёл пер-
вый международный кон-
гресс, в СССР это было очень 
сложно. Отец был очень 
эрудированным человеком, 
он работал в международ-
ном отделе ЦК. У папы, на-
пример, были американ-
ские журналы Times, кото-
рые были намного лучше, 

чем сейчас, всевозможные 
запрещённые книги, кото-
рые предназначались толь-
ко для работников МИДа 
и ЦК. Я учился в англий-
ской школе и уже кое-
что «петрил». Так что 
с детства я был более 
осведомлён, чем мои 
сверстники. Я всегда 
интересовался по-
литикой и считаю, 
что любой человек 
должен ею интере-
соваться. Если ты 
не интересуешься 
политикой — поли-
тика будет интере-
соваться тобой. 
— Выходит, в совет-
ское время вы при-

надлежали к «золотой» 
молодёжи?

— Вообще-то я из очень 
простой семьи. Мой отец 
— фронтовик, он хотя и из 
древнего рода, но был со-
вершенно нищим. Прие-
хал в Москву поступать в 
аспирантуру после фрон-
та, отслужив в армии по-
чти семь лет. У него ниче-
го не было. Мама жила в ба-
раках, она из крестьянской 
семьи, которая переехала в 
Москву в эпоху коллективи-
зации. Покойный дед рабо-
тал строителем, прорабом, 

бабушка — на хлебозаво-
де. Сначала мы жили в ба-
раках, потом в коммуналь-
ной квартире. Я думаю, что 
вся «золотая» советская мо-
лодёжь прошла примерно 
один путь. Мне было лет 15, 
когда папа получил первую 
двухкомнатную квартиру. 
Кстати, когда я уже снимал 
кино и прилично зараба-
тывал, мы могли построить 
дачу, но отец не мог себе 
этого позволить, потому 
что в этом случае он дол-
жен был бы уйти с работы. 
В ЦК запрещалось иметь 
частные дачи.
— Пишут, что кто-то из 
ваших предков был другом 
Наполеона. Это так?

— В армянской мифологии 
очень много всего такого, но 
на самом деле я не знаю. Мой 
род считается основателем 
Карабаха как княжества.
— Так вы князь?

— Вообще-то да. У меня 
даже документы есть, кото-
рые передаются из поколе-
ния в поколение с XVIII века. 
Отец мне передал докумен-
ты, где мой предок просил 
Александра I подтвердить за 
ним землю, когда Карабах во-
шёл в состав Российской им-
перии. У тогдашних князей 
были земли, которые до это-
го были в составе Ирана, Пер-
сии. Александр I подтверждал 
их право на владение землёй. 
У меня такая бумага есть.

Читайте «Звёздный бульвар» и районные газеты СВАО 
               в Интернете

Каждый день — самые свежие новости округа! 
                 Когда откроют новые станции метро? 
Где появятся зоны платной парковки? 

       Сколько будем платить за квартиру в этом году? 

Как записать ребёнка в 1-й класс? 
             Что будет с пенсиями? 

Хроника происшествий, ответы на вопросы читателей, 
советы медиков и педагогов.  Исторические материалы, 
интервью со звёздами кино и эстрады, фотоконкурсы с призами.

 Алексеевский — gazeta-alekseevsky.ru
 Алтуфьевский — gazeta-altufievo.ru
 Бабушкинский — gazeta-babushkinsky.ru
 Бибирево — gazeta-bibirevo.ru
 Бутырский — gazeta-butyrsky.ru
 Лианозово — gazeta-lianozovo.ru
 Лосиноостровский — gazeta-losinka.ru
 Марфино — gazeta-marfino.ru
 Марьина роща — gazeta-marina-roscha.ru
 Останкинский — gazeta-ostankino.ru
 Отрадное — gazeta-otradnoe.ru
 Ростокино — gazeta-rostokino.ru
 Северное Медведково — gazeta-smedvedkovo.ru
 Северный — gazeta-severny.ru
 Южное Медведково — gazeta-medvedkovo-juzhnoe.ru
 Свиблово — gazeta-sviblovo.ru
 Ярославский — gazeta-yaroslavsky.ru

 ZBULVAR.RU

Заходите и читайте! 

Карен Шахназаров:
Вообще-то 
я князь...

Известный кинорежиссёр рассказал 
о своей семье, об учёбе во ВГИКе 

и о съёмках «Анны Карениной»

По отцу мой род 
довольно древний

Кадр из фильма «Мы из джаза» (1983)
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«Во ВГИКе была 
весёлая, 
беззаботная 
жизнь»
— Как в своё время родите-
ли восприняли ваше 
поступ ление во ВГИК?

— Они были несколько 
удивлены, потому что это не 
вполне вписывалось в то, что 
они хотели для меня. С дру-
гой стороны, мои родите-
ли — мама, слава богу, жива, 
а вот папы уже нет — были 
людьми интересующимися. 
Отец был необыкновенно 
эрудирован, художественно 
образован, сам писал стихи, 
пьесы. Родители всё время 
ходили в театр, к нам домой 
приходили Любимов, Вы-
соцкий. Я сам делал магни-
тофонные записи Высоцко-
го. Другое дело, что они в то 
время, скорее всего, лучше, 
чем я, понимали, насколько 
сложно добиться в этой об-
ласти успеха.
— Какой эпизод из студен-
ческой жизни вы вспоми-
наете с удовольствием?

— У нас была очень 
весёлая, беззаботная жизнь. 
Бесконечные вечеринки. Мо-
жет, в этом был свой минус, 
но, с другой стороны, мы все 
очень дружили и работали 
очень много. Раньше один-
надцати вечера из ВГИКа не 
уходили, потому что посто-
янно были чем-то заняты, 
бесконечно что-то репети-
ровали. Особенно первые два 
года. Помню, как мы с другом 
свинтили в Питер. По-мое-
му, это было на 2-м курсе. Си-
дели выпивали, а потом что-
то нас тукнуло: «А поехали в 
Ленинград». Хотя на двоих у 
нас было 10 рублей. В то вре-
мя проводнику можно было 
дать 5 рублей, и он тебя без 
билета мог посадить в поезд. 
Приехали утром в Ленинград 
с пустыми карманами. У при-
ятеля завалялись две копей-

ки, чтобы позвонить другу. 
У него переночевали, потом 
пошли к другому приятелю... 
Совершенно без денег мы 
провели в Ленинграде в бес-
конечных компаниях заме-
чательную неделю. 

Конечно, во ВГИКе за та-
кую самоволку нас вызывали 
к ректору, мы что-то напле-
ли. Но, видимо, все так были 
счастливы, что мы живы и 

здоровы, что всё обошлось 
выговором.
 — Ваши сыновья тоже 
учатся во ВГИКе?

— Старший сын Ваня 
окончил режиссуру во 
ВГИКе. В Минкульте ему дали 
грант, сейчас он должен сни-
мать картину. Младший, Вася 
тоже учится во ВГИКе на про-
дюсерском. 

«Лиза Боярская 
была лучшей»
— В какой сейчас стадии 
работа над картиной «Анна 
Каренина»?

— Сейчас запись музыки 
идёт. Вот поговорю с вами — 
и пойду в студию.
— Почему решили сделать 
свою версию «Анны Каре-
ниной»? 

— Это была не моя идея. 
Фильм сделан по заказу те-
леканала «Россия-1». Я очень 
тяжело входил в эту картину, 
у меня были большие сомне-
ния. Меня уговаривали. Но 
потом я втянулся в это дело 
и очень рад, что у меня это в 
жизни произошло. Фильм не 
только по роману Толстого, 
но и в какой-то степени по 
книге Вересаева «На Япон-
ской войне». Даже с точки 
зрения профессии я никогда 
не делал таких картин. Лю-
бовь была в моих картинах, 
но о любви я не делал. Ни-
кто лучше Толстого не напи-
сал о любви, о взаимоотно-
шениях мужчины и женщи-
ны. Там такие потрясающие 
повороты, нюансы, как уди-
вительно тонко он это чувст-
вовал! Всё-таки взаимоотно-
шения мужчины и женщины 
— это самое главное, что есть 
в жизни. Всё остальное — по-
литика, искусство — произ-
водное. 
— Чем обусловлен выбор 
Лизы Боярской на главную 
роль?

— Изначально я говорил о 
том, что если я не найду ак-
трису, которая будет соответ-
ствовать моим представле-
ниям, я не буду снимать. Она 
была самой лучшей на про-
бах, никакой тайны нет. А по-
том я давно не видел такого 
отношения к работе. Когда 
она пришла на первые про-
бы, она выучила три сцены. 
Она так готовилась, настоль-
ко была погружена в роль, 
что это завораживало. 

«Испытываю кайф 
от съёмок»
— Что вам в последнее 
время доставляет наиболь-
шее удовольствие?

— Хочется сказать, что 
кайф испытываю от съёмок, 
но, с другой стороны, я ещё 
не отошёл от съёмок карти-
ны «Анна Каренина». Они 
были тяжёлые. Но я испыты-
ваю удовольствие от того, что 
сделал картину. Это большой 
драйв. Если кино большое, 
сложное, c войной, с боль-
шими массовками, то, ког-
да ты его заканчиваешь, есть 
внутреннее ощущение, что 
ты что-то сумел сделать. Это 
очень большой стимул. На-
верное, не только у меня, а у 
всех людей моей профессии. 
Ты ещё не знаешь, какой бу-
дет картина, будет успех или 
нет — не важно. Важен сам 
факт, что ты это сделал. Кино 
— это очень дерзкое заня-
тие. Ведь есть мир, созданный 
высшей силой, а мы создаём 
свой мир. В какой-то степени 
мы соперничаем с Творцом. 
— У вас есть какой-то прин-
цип, которым вы руковод-
ствуетесь в жизни?

— Я был совсем маленький, 
когда папа сказал: «Ты должен 
относиться к людям так, как 
хочешь, чтобы относились к 
тебе. Всегда старайся влезть в 
шкуру другого человека». Это 
важно для меня. Я верю, что 
каждому воздастся за его дела. 
Стараюсь делать то, что мне 
кажется правильным.

Беседовала Ирина КОЛПАКОВА

Всё-таки взаимоотношения 
мужчины и женщины — это 
самое главное, что есть в жизни

На прошлой неделе в 
рамках фестиваля «Вдох-
новение» в зелёном театре 
на ВДНХ выступил один из 
самых знаменитых гитари-
стов мира — Стив Вай. За 
несколько часов до концер-
та он дал короткое эксклю-
зивное интервью специаль-
но для чита телей «ЗБ».
— Вы будете играть кон-
церт в зелёном театре 
на ВДНХ. Уже видели 
эту площадку?

— Да! Мы прилетели вче-
ра, и я сразу отправился на 
ВДНХ. Меня очень впечат-
лило это место: природа 
и прекрасная концертная 
площадка. С нетерпением 
жду концерта — им мы за-
вершим наш тур.
— Несмотря на огромный 
опыт, до сих пор еже-
дневно уделяете время 
игре на гитаре?

— По-разному. Бывает, 
что я играю целый день, бы-
вает, что совсем чуть-чуть. 
Но если я весь день дома, то 
всегда стараюсь уделить ги-
таре хотя бы час. В основ-
ном играю по ночам.
— Ваша жена — тоже 
музыкант. Как вы позна-
комились?

— Я встретил 
свою жену Пиа 
Мэиокко 37 лет 
назад в музы-
кальном учили-
ще. Сначала она 
была гитарист-
кой, потом пе-
решла на «бас». 
Мы очень счаст-
ливые люди и до 
сих пор любим 
друг друга. А се-
крет нашего дол-
гого брака, на-
верное, в том, что 
мы не стараемся 
друг друга пере-
делать: мы такие, 
какие есть.
— У вас двое 
детей — Джули-
ан и Файр. Они 
интересуются 
музыкой?

— Конечно! Они оба — 
большие фанаты разной 
музыки, и именно от них я 
многое узнаю о том, что про-
исходит на современной му-
зыкальной сцене. Правда, 
вкусы у них разные: один 
любит хеви-метал, вторая — 
электронную музыку.
— Впервые вы побывали 
в Москве с концертом 
в конце 1990-х. Какой она 
вам запомнилась 
и насколько заметны 
изменения?

— Город очень сильно 
изменился, и мои впечат-
ления от сегодняшней Мо-
сквы и Москвы того вре-
мени сильно отличаются. 
В 1990-х западные группы 
только начинали приез-
жать в Россию. Помню, для 
нас тогда поездка в Москву 
была чем-то вроде испы-
тания или даже вызова. На 
том первом концерте я по-
началу чувствовал, насколь-
ко люди зажаты, и что им не 
очень комфортно. Но к се-
редине шоу они уже были 
частью происходящего: 
они чувствовали настоя-
щую свободу и рок-н-ролл.

Елена ХАРО

Стив Вай: 
Меня впечатлил 

зелёный театр на ВДНХ

Недавно режиссёр завершил съёмки 
картины «Анна Каренина» 

Вай — один из самых известных 
гитаристов в мире 

Не читает
только
страус
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РАЗМЕЩЕНИЕ 
РЕКЛАМЫ 

В «ЗВЁЗДНОМ 
БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 
(многоканальный)
e-m ail: rek@zbulvar.ru

СКУПКА-ПРОДАЖА
ЮВЕЛИРНЫХ ИЗДЕЛИЙ.
 Ссуды под залог золота, серебра,
  золотых коронок, фарфора, меха,
 столового серебра, бытовой техники.
 Нумизматика.
ИЗГОТОВЛЕНИЕ И РЕМОНТ
ювелирных изделий. Лазерная пайка.
Пр. Шокальского, д. 2 
(м. «Медведково»).
Т.: 8-916-116-13-15
     8-968-838-96-66
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4 
декабря 2011 года 
прошли выборы в 
Государственную 
думу РФ шестого со-
зыва. В парламент 
попали те же партии, 

что и в прошлый раз: «Единая 
Россия», КПРФ, «Справедли-
вая Россия» и ЛДПР. Предсе-
дателем нижней палаты был 
избран единоросс Сергей 
Нарышкин. Последнее засе-
дание шестой Госдумы состо-
ялось 24 июня 2016 года.

1 Мандат 
с правом 
передачи

Сразу 99 человек, избран-
ных в Госдуму, отказались от 
депутатства после подведения 
итогов выборов. Они переда-
ли свои мандаты товарищам 
по партии. Среди них были 
главы регионов, министры 
правительства и даже прези-
дент России. Лидер федераль-
ного списка «Единой России» 
Дмитрий Медведев свой депу-
татский мандат передал пред-
ставителю партии от Камчат-
ского края Ирине Яровой.

2 Самый учёный 
парламент 
в мире

Немецкие журналисты без 
тени юмора назвали шестую 

Госдуму самым учёным пар-
ламентом в мире. Дело в том, 
что из 450 депутатов нижней 
палаты 143 человека име-
ли степень доктора наук (то 
есть фактически треть). 

3 Интеграция 
Крыма

Главным событием дум-
ской пятилетки стало при-
соединение Крыма. В крат-
чайшие сроки депутаты при-
няли более 120 законов, ко-
торые помогли жителям 
полуострова ощутить себя 
полноценными гражданами 
России. В частности, шестая 
Дума освободила всех отслу-

живших в украинской армии 
от службы в российских Во-
оружённых силах и произ-
вела перерасчёт пенсий жи-
телям Крыма, увеличив их до 
российского уровня.

4 Жизнь 
без табака

В феврале 2013 года депу-
татами был принят долго-

жданный антитабачный за-
кон. Закон ввёл полный за-
прет на курение в закры-
тых общественных местах. 
Дымить нельзя было теперь 
в ресторанах, больницах, 
аэро портах, поездах, гости-
ницах. Кроме того, под за-
прет попала продажа в ки-
осках табачных изделий и 
их реклама. Не допускалась 
больше и открытая выкладка 

товара в магазинах. По оцен-
кам экспертов, закон уже по-
мог спасти более сотни ты-
сяч жизней.

5 Выйти из тени
Весной 2015 года депута-

ты Госдумы приняли закон 
об амнистии капитала. Тот, 
кто задекларирует свои за-
рубежные активы и счета, 
освобождается от ответст-
венности за допущенные ра-
нее налоговые нарушения. 
Поначалу речь шла об обя-
зательном возвращении де-
нег и имущества на родину. 
Но затем были приняты по-
правки, которые сделали ре-

патриацию капитала необя-
зательной.

6 Остановить 
коллекторов!

В последние годы в России 
широко развился коллектор-
ский бизнес. Деньги из долж-
ников выбивались ради-
кальными методами: угроза-
ми, избиениями, поджогами 
имущества. В конце концов у 
депутатов лопнуло терпение. 
В июне 2016 года они при-
няли закон, защищающий 
права и интересы должни-
ков при их взаимодействии с 
коллекторами.

Олег МАРИНИН

Взялись за курильщиков 
и коллекторов

Шесть интересных фактов о шестой Госдуме Российской Федерации

БЫЛОЕ ГОСДУМЫ

Из 450 депутатов нижней палаты 
143 человека имели степень 
доктора наук
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Кандидат в депутаты Госдумы 
Владимир Лакеев сдал в ОИК более 

15 тысяч подписей в свою поддержку 
Председатель Совета меж-

регионального объединения 
коммунистов Владимир Ива-
нович Лакеев сдал в окруж-
ную избирательную комис-
сию списки избирателей, 
которые поддержали его са-
мовыдвижение на выборы в 
депутаты Государственной 
думы по 196-му избиратель-
ному округу.

— В соответствии с требо-
ваниями закона нужно сдать 
не менее 15 тысяч подписей в 
поддержку кандидата в депута-
ты. Владимир Иванович сдал 

15 362 подписи, — сообщил 
первый секретарь Москов-
ского городского отделения 
Объединенной коммунисти-
ческой партии (партия пока 
не зарегистрирована) Сергей 
Серёгин.— Владимир Ивано-
вич также предоставил инфор-
мацию о том, что у него нет 
счетов в зарубежных банках. 

После проверки списков 
Владимир Лакеев получит из 
ОИК официальное сообще-
ние, прошёл ли он регистра-
цию.

Ирина ГАВРИЛОВА

Центральная избиратель-
ная комиссия РФ отказала 
партии «Воля» в регистрации 
федерального списка кан-
дидатов на выборах депута-
тов Госдумы 7-го созыва, по-
скольку партия не сумела со-
брать необходимое по закону 
количество подписей изби-

рателей в свою поддержку.
«Воля» на думских выбо-

рах ограничилась выдвиже-
нием только федерального 
списка, не выдвинув канди-
датов в одномандатных окру-
гах. Партия «Воля» входит в 
число партий, которым для 
дальнейшего участия в вы-

борах необходимо собирать 
подписи избирателей в свою 
поддержку. Для регистрации 
федерального списка канди-
датов партии по закону нуж-
но было собрать не менее 
200 тысяч подписей, «Воля» 
принесла в ЦИК только 40,6 
тысячи.

ЦИК РФ зарегистрировал 
список компартии «Комму-
нисты России» на выборах 
депутатов Государственной 
думы Российской Федера-
ции. В нем 375 кандидатов. 
Около 224 кандидатов пар-
тии получили регистрацию 

в одномандатных округах. 
Товарищ Максим, высту-

пая на заседании ЦИК РФ, 
поблагодарил представи-
телей Центризбиркома за 
большую проделанную ра-
боту по регистрации пар-
тии и создание условий для 

проведения выборов, одна-
ко отметил, что из их спи-
ска исключены некоторые 
кандидаты и партия будет 
анализировать каждый по-
добный случай, чтобы по-
нять, насколько объективны 
были основания для снятия.

ЦИК РФ зарегистрировал список компартии 
«Коммунисты России»

«Воле» отказано в регистрации 

Депутаты с радостью 
поддержали воссоединение 

Крыма с Россией 
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Т
ри дня с 12 по 
14 августа на ди-
зайн-заводе «Фла-
кон» (Б. Новодмит-
ровская, 36) будет 
проходить Ита-

льянский фестиваль. Он бу-
дет посвящён традиционно-
му итальянскому празднику 
Феррагосто, который в свою 
очередь отмечает конец лет-
них работ. Помимо кули-
нарных шоу от итальянских 
шеф-поваров, фотобудки, где 
можно будет сделать весёлые 
фотографии на память, и 
программы детских развле-
чений, на фестивале будут 
готовить самую большую 
пасту в мире. Организато-
ры уверяют, что если всё по-
лучится, это будет заявка для 
Книги рекордов Гиннесса. 

— Мы раскатаем тесто — 
500 метров в длину. Делать 
это нужно быстро, чтобы па-
ста не высохла, иначе она ста-
нет невкусной, — рассказы-
вает Виталий Ананьев, гене-
ральный директор Accademia 
del Gusto, которая занимается 
подготовкой рекорда. 

Готовить самую длинную 
пасту в мире начнут 13 ав-
густа в 14.00. Руководить 
процессом будут итальян-
ские повара, а раскатывать 
тесто доверят специальной 
раскаточной машинке. Но 
без вас ничего не получит-
ся! Поварам нужны добро-
вольцы, и много — 500 че-
ловек. Они будут держать 
уже раскатанное тесто, 
чтобы оно не спуталось и 
не порвалось. Всех, кто по-
участвует в установлении 

рекорда, накормят: рекорд-
ную пасту сварят и дружно 
съедят.

— Рецепт настоящей ита-
льянской пасты очень про-

стой: 100 г муки и 1 яйцо, 
— продолжает Ананьев. — 
По предварительным под-
счётам, чтобы рекорд состо-
ялся, нам понадобится не 

меньше 400 яиц и 40 кг муки.
Вход на фестиваль свобод-

ный. Он работает с 12 по 14 
августа, с 11.00 до 21.00.

Анна ПЕСТЕРЕВА

НА ДОСУГЕ

АФИША

Спортивный праздник 
на Олонецком

Окружной спортивный 
праздник пройдёт 12 авгу-
ста в ФОК «Марьина роща», 
Олонецкий пр., 5. Все жела-
ющие смогут принять учас-
тие в соревнованиях по 
стрельбе, дартсу, померить-
ся силами в «Весёлых стар-
тах» и комплексной эстафе-
те. Начало в 11.00.

Экоэкскурсия 
в Северном

Эколого-познавательная 
экскурсия «Лес и его оби-
татели» пройдёт 12 августа 
в 14.00 в Северном, в при-
родном парке «Архангель-
ское-Тюриково». Место сбо-
ра: ост. «Долгопрудненское 
шоссе — храм Успения». 
Экскурсия бесплатная, но 
обязательна запись по тел. 
(495) 579-2976.

Комедия-детектив 
в Марьиной роще

Художественный фильм 
«Откройте, полиция!» 
(Франция, 1984) можно бу-
дет посмотреть 16 августа 
в 19.00 в Московском ев-
рейском общинном центре. 
В главной роли снялся Фи-
липп Нуаре. Вход свобод-
ный, бесплатный билет мож-
но получить в кассе.

МЕОЦ: 2-й Вышеславцев 
пер., 5а. Возможны измене-
ния в расписании. Справки 
по тел. (495) 645-5000.

Самую длинную пасту 
в мире сделают 
на «Флаконе»

Тесто будут раскатывать 500 добровольцев

от народного художника 
России Дмитрия Белюкина

КУЛЬТСОВЕТ

«Посетите выставку Айвазовского»
Всем поклонникам изо-

бразительного искусства 
рекомендую не пропустить 
выставку «Иван Айвазов-
ский. К 200-летию со дня 
рождения» в Третьяков-
ской галерее на Крымском 
Валу. Организаторы вы-
ставки постарались макси-
мально приблизить худож-
ника к современному зри-

телю, постарались раскрыть 
его человеческую сущность. 
Поэтому один из разделов 
экспозиции содержит ар-
хивные материалы, фото-
графии, портреты родных 
художника. Посетители вы-
ставки смогут погрузиться в 
атмосферу мастерской зна-
менитого художника-мари-
ниста.

Руководить 
процессом 
будут 
итальянские 
повара

В Шахматном клубе на 
ВДНХ в течение августа будут 
проходить бесплатные семи-
нары по восточным языкам.

— Можно будет познако-
миться с арабским, персид-
ским, турецким, испанским 
и китайским языками, — рас-
сказали в пресс-службе вы-
ставки. 

Вести занятия будут спе-
циалисты Клуба восточных 
языков по собственной мето-
дике. Руководить процессом 
обучения будут носители 
языка, а все слушатели при-

обретут языковые навыки и 
научатся уверенно использо-
вать их на практике. 

— Некоторые из занятий 
специально рассчитаны на 
детей, — уточнили на ВДНХ.

Занятия будут проходить по 
пятницам, субботам и воскре-
сеньям в течение месяца. Под-
робное расписание можно по-
смотреть на сайте ВДНХ vdnh.
ru в разделе «Куда пойти».

Семинары проходят в не-
больших группах по 5-6 чело-
век, а вместе с пополнением 
лексического запаса вы позна-
комитесь с культурой и обычая-
ми страны, чей язык вы изучае-
те. Вход свободный. Обязатель-
на предварительная запись по 
телефону (495) 621-0778.

Анна ПЕСТЕРЕВА

Турецкий и персидский языки можно выучить на ВДНХ
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Чего 
нет 
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К
аких только зверь-
ков не содержат 
сегодня дома лю-
бители экзотики! 
Например, после 
мультфильма «Ко-

роль-лев» чрезвычайно по-
пулярными стали сурикаты. 
Заводят енотов, мангустов — 
при этом слабо представляя, 
что это за звери. Мы попроси-
ли пресс-секретаря сети кон-
тактных зоопарков «Страна 
ЕНОТиЯ» Маргариту Горли-
ну рассказать о наи более по-
пулярных сегодня экзотиче-
ских домашних питомцах.

Африканский гость
Одним из наиболее «мод-

ных» экзотов сегодня стал 
сурикат — представитель 
отряда мангустов, обита-
тель жаркой Африки. Зверёк 
чрезвычайно забавен. Он мо-
жет стоять на задних лапках, 
свесив передние вдоль живо-
та, при этом на мордочке у 
него будет написано крайнее 
изумление. 

Несмотря на умильный 
вид, это ни в коем случае 
не игрушка. На роль 
приятеля для ребёнка 
не подходит: если ма-
лыш по ошибке сде-
лает ему больно, сури-
кат тут же пустит в ход 
зубы и когти.

Если хотите завес-
ти суриката — пом-
ните: он чрезвычай-
но подвижен, шкод-
лив и любопытен. В 
квартире (а сури-
ката не стоит дер-
жать в клетке) не 
должно быть от-
крытых дверей 
— залезет и всё 
перевернёт; не-
плотно при-
г н а н н ы х 

паркетин — вывер-
нет, пытаясь выкопать 
нору; бесхозно валя-
ющихся носков, мел-
ких предметов. Ведь 

в природе всё, что не 
может убежать от су-
риката, становится его 

едой. Ему обязательно 
нужна тёмная тёплая 

норка и доступ на 
подоконник: окно 
для суриката — то 
же, что для нас те-

левизор. Он может 
смотреть на боль-

шой мир часами. 
Сурикат при пра-

вильном воспита-
нии ласков, поль-
зуется лотком, как 
кошка, может вы-
полнять простые 

команды. 

Енот, да не тот
Обитатели обеих Америк 

— коати, или носухи, также 
сегодня пользуются спро-
сом у любителей. И не зря: 
они чрезвычайно милы; чего 
только стоит их длинный, 
похожий на хоботок нос. 
Коати дружелюбны, они го-
товы часами сидеть на ру-
ках у хозяина, и приходит-
ся идти на разные ухищ-
рения, чтобы освободить-
ся от такой навязчивости.

Коати — родственник ено-
та, но как «член семьи» выгод-

но отличается от него практи-
чески полным отсутствием 
шкодливости. Он не полезет 
ночью проверять, что лежит 
в холодильнике, не утопит 
в ванне ваш айфон, не пере-
грызёт провод от наушников 
и не украдёт носки. Зато с удо-
вольствием повисит на што-
рах. Коати обожают лазить, и 
ему непременно нужна вер-
тикальная «полоса препятст-
вий». Есть у коати и недоста-
ток: резкий, неприятный за-
пах у самцов. Так что лучше 
животное стерилизовать. 

Где обустроить туалет, коа-

ти подскажет хозяину сам: он 
облюбовывает место, и чело-
веку лишь остаётся поста-
вить туда лоток.

«Не тронь 
мой хвост!»

Дегу — самое, пожа-
луй, удобное экзотическое 
животное для домашне-
го содержания. Этот гры-
зун, внешне напоминаю-
щий гибрид белки и туш-
канчика, приехал к нам из 
Южной Америки, из Анд. 
Дегу общительны, быс-

тро привыкают к рукам, 
прекрасно дрессируются. 

Содержать дегу нужно в 
просторной клетке, где, кро-
ме обязательных домика, 
кормушки-поилки, лесенок, 
должно быть колесо. Есть у 
этих милых зверьков одна 
особенность, присущая и 
некоторым людям: любят 

они плотно закусить но-
чью. Колесо обеспе-

чивает дегу необ-
ходимый тренинг, 
помогая держать 
себя в форме. При 
этом дегу — потен-

циальные диабети-
ки: им ни в коем слу-

чае нельзя давать сла-
дости и даже сладкие фрук-
ты. А ещё они грызут. Всё, до 
чего могут дотянуться. Мо-
гут сгрызть даже собствен-
ный деревянный домик.

Стоит помнить: ни в коем 
случае нельзя брать дегу за 
хвост. У животного есть та-
кая особенность — в слу-
чае угрозы (в данном случае 
поймали за хвост) он сбра-
сывает кожу с хвоста. А по-
том отгрызает повреждён-
ную часть. Правда, хвост у 
дегу нефункционален, мо-
жет грызун и без него обой-
тись, но всё равно — ему, на-
верное, будет обидно.

Алексей ТУМАНОВ

Не дёргайте дегу за хвост!
Что нужно знать, заводя дома экзотических животных

Дегу ни в коем случае 
нельзя давать сладости 
и даже сладкие фрукты

С рук 
не покупать! 

Брать подобных зверей 
можно только через клуб. Не 
в магазине и уж конечно не 
у частника с рук или через 
Интернет. Животное может 
быть больным. Или (особен-
но это касается сурикатов) во-
льерного, а не «ручного» раз-
ведения. При «ручном» раз-
ведении животное общает-
ся с человеком, сидит у него 
на руках, играет с рождения. 
Поэтому вырастает абсолют-
но неагрессивным. А вот воль-
ерный зверёк полностью руч-
ным не становится.
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МОСКОВСКИЙ ОКОННЫЙ ЗАВОД

ОКНА
ОСТЕКЛЕНИЕ
БАЛКОНОВ, ЛОДЖИЙ

 (AL, ПВХ)

 КРЫШИ  ВЫНОС 
 ВСЕ ВИДЫ РАБОТ
 РЕМОНТ ОКОН 
 КОНДИЦИОНЕРЫ
 СТАЛЬНЫЕ, 
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  ДВЕРИ
 НАТЯЖНЫЕ ПОТОЛКИ

517-13-34(495)
СКИДКИСКИДКИ 40%  40% 

+ ПОДАРОК КАЖДОМУ КЛИЕНТУ!+ ПОДАРОК КАЖДОМУ КЛИЕНТУ!
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Коати, или носухи, 
чрезвычайно милы 

Сурикат шкодлив 
и любопытен 
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..

Обычно Юля болтает без 
умолку, а тут притихла. Ба-
бушка спрашивает:

 — Юлёк, что умолкла-
то?

— Да вот молодость 
вспоминаю, — задумчи-
во глядя в потолок, отве-
тила Юля.

— Юля, тебе творожок 
дать или сыр?

— Сыр. Я перелюбила 
творожок на сыр.

В зоопарке Юля так и но-
ровит просунуть руки че-
рез решётку в надежде по-
трогать обезьянку. 

— Убери руки сейчас же! 
— говорит мама.

— Как же я их уберу? 
Они ведь у меня придела-
ны! — удивляется Юля.

Увидела в комнате мо-
тылька и спрашивает:

— Кто это?
— Моль, — отвечает папа 

и, показывая на повисший 
под потолком шарик, спра-
шивает:

— А это что?
Юля отвечает:
— А это шмоль! 

Лепит куличики из песка 
и приговаривает:

— Этот пирожок папе — 
с клубничкой, этот мне — 
с вишенкой, а этот маме — 
с таблеткой...

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
129090, Москва, просп. Мира, 18, pochta@zbulvar.ru

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ «Я перелюбила творожок на сыр»
Юля, от 3 до 5 лет

(495) 681-4227, (495) 681-3328, 
(495) 681-1405, доб. 156 
POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть вопросы? Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

По горизонтали: Волоки-
та. Бот. Редингот. Кафтан. Ога-
рок. Ефрейтор. Остап. Одеяло. 
Амеба. Гог. Одесса. Сага. Ткач. 
Воск. Астра. Сатирик.

По вертикали: Головомой-
ка. Антрекот. Паства. Караоке. 
Мако. Асс. Коробочка. Алиса. 
Еда. Фойе. Багет. Тяга. Аполог. 
Тютюн. Рогалик. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД

— Оцените степень свое-
го занудства по 10-балльной 
шкале.

— 9,674.

Кошки рассматривают лю-
дей как открывашек для кон-
сервов.

Продавец супермаркета 
сбил с толку молодых гопни-
ков, когда после вопроса: «Па-
паша, закурить не найдётся?» 
потребовал у них паспорт.

Завещаю своё тело науке. 
Чтобы учёные будущего зна-
ли, как выглядели люди без 
татуировок.

— А давай сыграем в го-
родки?

— Давай. Будапештик.

Знаете ли вы, что в желании 
«Я хочу умереть счастливым и 
богатым!» добрый, но старень-
кий волшебник может расслы-
шать лишь первые три слова?

— Всё-таки как же тебе по-
везло! Я ведь в классе самая 
красивая девочка была!

— Так ты говорила вроде, 
что у вас в классе была одна 
девочка…

— Как же меня бесит твоя 
дурацкая манера цепляться к 
малозначительным деталям!

— На что бы ты пошёл ради 
любимой женщины?

— Ну, на боевичок какой-ни-
будь сходил бы.

АНЕКДОТЫ

Звезда полюбившегося 
многим сериала «Сваты» акт-
риса Татьяна Кравченко лю-
бит и умеет готовить.

— Мама всегда считала, 
что каждая хозяйка должна 
уметь варить борщ. Это пер-
вое блюдо, которое она на-
учила меня готовить. Иногда 
я и сама придумываю рецеп-
ты, но чаще, конечно, пы-
таюсь воссоздать уже кем-
то придуманное, — говорит 
акт риса.

Один из её любимых ре-
цептов — кабачки, фарши-
рованные мясом. 

Кабачок нужно очистить 
от кожицы, порезать кру-
жочками примерно несколь-
ко сантиметров шириной 
и удалить семена. Порезать 
лук кольцами, морковь со-
ломкой и обжарить на ра-
стительном масле. Отварить 
до готовности рис, промыть 
его холодной водой и дать 
воде стечь. 

Перемешать рис с говяжьим 
фаршем, добавить яйцо, по-
солить, поперчить по вкусу. 
После того как эта масса хо-
рошенько перемешана, мож-
но приступать к фарширов-
ке кабачков. Затем в глубо-
кую кастрюлю налить стакан 
воды, чтобы она прикрыва-
ла дно. Добавить немного 
растительного масла, 
довести воду до кипе-
ния и выложить туда 
фаршированные ка-
бачки. Сверху ка-
бачки засыпать об-
жаренными луком 
и морковью, а по-
том залить разведён-
ной с водой смета-
ной, которая должна 
полностью кабачки 
закрыть. Довести всё 
это до кипения. По-
том ещё посолить, по-
сыпать свежей зе-

ленью и немного потушить 
на небольшом огне. Кабач-
ки, приготовленные таким 
образом, получаются очень 
нежными и вкусными. К ним 
можно подать любой овощ-
ной салат.

Ирина МИХАЙЛОВА

Фаршированные кабачки  
от актрисы Татьяны Кравченко 

Мэгги — это настоя-
щее рыжее солнце, кото-
рое согреет вас своим те-
плом, лаской и заботой. 
Она очень ориентирована 
на человека и сильно стра-
дает от недостатка внима-
ния. Мэгги очень ласко-
вая, покладистая и умная 
девочка. Обожает, когда 
ей чешут животик и с удо-
вольствием его подставля-
ет. Любит активные прогул-
ки. Она готова выпрыгнуть 
из шкурки за вашу улыбку, 
ласковое слово и просто 
радуется тому, что вы есть! 

Её все любят за крот-
кий, покладистый нрав. 

Никогда не лает. Иногда 
проявляет характер: когда 
рядом с ней угощают дру-
гую собаку, может поры-
чать на сородича. В при-
юте живёт в своей буд-
ке, сидит на цепи. Движе-
ния очень мало для такой 
крупной и активной соба-
ки (рост в холке — 60 см). 

Порода: метис малинуа, 
стерилизована. 

 Чтобы забрать Мэгги из 
приюта, свяжитесь с Еле-
ной (опекун): 8-909-646-
2486, vk.com/id195703327, 
или с Ириной: 8-916-559-
2419 

СОБАКА ИЩЕТ ХОЗЯИНА 

Мэгги — это солнце Cтань
собой

ZBULVAR.RU

Lo
ri


